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A partir desta segunda-feira as motos poderão circular na faixa de ônibus em algumas vias de Goiânia. Primeiramente o trânsito para os 
motociclistas foi autorizado nos corredores de ônibus localizados na T-63, T-7, T-9, Avenida 85, Avenida Universitária e Assis Chateaubriand.  

Página 3

Mutirão de 100 dias 
para recuperar

e limpar Goiânia

É tempo de Folia de Reis

O prefeito Sandro Mabel lançou no último sábado, no 
Setor Finsocial, o primeiro mutirão de serviços urbanos 

da nova gestão da Prefeitura de Goiânia. A iniciativa 
abrange ações de limpeza, manutenção de infraestrutura, 
urbanização e combate à dengue. Ações se estenderão 

por  toda a cidade. Página 4

Folia de Reis improvisa toadas para pets, amplia calendário festivo e conquista novas 
gerações. Em Goiás,  a folia é comum em cidades históricas como Pirenópolis e nas 

áreas rurais e urbanas de vários municípios do Estado. Festa católica está presente no 
Brasil desde o século 18. Página 11

Corredor de 
ônibus para 
motociclista 
começa hoje

Ronaldo Caiado: 
“Governo Lula acabou 

no segundo ano”
Ronaldo Caiado, que vai botar a caravana presidencial na 
rua depois do Carnaval, faz uma dura avaliação dos dois 
primeiros anos de mandato de Lula. “Já se passaram dois 
anos e o governo Lula só fez aumentar gastos. Reformas 

Estruturais, nem cogitou fazê-las”, afirmou Caiado à revista 
Veja. Página 7

Agronegócio 
brasileiro alcança 
recorde histórico

O agronegócio brasileiro, que responde por 21,8% do 
PIB nacional, é um dos setores mais estratégicos para a 

economia do país, impulsionando a geração de empregos, 
renda e desenvolvimento regional. Em 2024, o setor 
empregou 28,6 milhões de pessoas, alcançando um 

recorde histórico e representando 26,85% das ocupações. 
Página 2

Saúde em Goiás avança na oferta 
dos serviços de telemedicina

Atualmente 52 municípios integram o projeto, principalmente aqueles localizados mais 
distantes da capital, reforçando a regionalização da saúde no estado. Desde 2023 já 

foram realizadas quase duas mil consultas. Em 2024, até o mês de outubro, mais de 6 
mil pessoas conseguiram atendimento por meio da telemedicina em Goiás. Página 8

Estudantes são selecionadas
para participar de evento na ONU

3 estudantes goianas foram selecionadas para participar da Comissão do Status da 
Mulher (CSW), evento da ONU sobre direitos das mulheres, educação e igualdade 

de gênero. O encontro vai acontecer  em Nova York nos Estados Unidos no mês de 
março. Página 5‘Chico Bento’ 

mergulha no caipira
Filme retrata Brasil caipira sem parecer ingênuo, fazendo 

microcosmo de nosso País e seus valores sociais. Traz 
ainda ambientalismo ao público infantil. Produção é opção 
para pais levarem filhos ao cinema nas últimas semanas de 

férias. Página 14
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A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

Brasil lidera 
sustentabilidade 
no agronegócio
O agronegócio brasileiro, que responde por 21,8% 
do PIB nacional, é um dos setores mais estratégicos 

para a economia do país, impulsionando a geração de 
empregos, renda e desenvolvimento regional

Wandell Seixas

O agronegócio brasileiro, 
que responde por 21,8% do 
PIB nacional, é um dos setores 
mais estratégicos para a econo-
mia do país, impulsionando a 
geração de empregos, renda e 
desenvolvimento regional.

Em 2024, o setor empregou 
28,6 milhões de pessoas, alcan-
çando um recorde histórico e 
representando 26,85% das ocu-
pações.

 Esse desempenho é sus-
tentado pela adoção de tec-
nologias avançadas e práticas 
sustentáveis, o que posiciona o 
Brasil como líder global em vá-
rias cadeias produtivas e refor-
ça a competitividade do agro.

 O Inpev, como entidade ges-
tora do Sistema Campo Limpo, 
se destaca ao garantir que 100% 
das embalagens vazias de de-
fensivos agrícolas recebidas se-
jam recicladas ou incineradas 
de maneira controlada, com 
97% sendo recicladas e 3% in-
cineradas.

O modelo de logística re-
versa não só preserva o meio 
ambiente, como gera benefí-
cios econômicos significativos, 
transformando resíduos em 
novos produtos e incentivando 
a inovação. Em Goiás, o Senar e 
a Emater têm contribuído com 
o recolhimento de embalagens 
junto aos produtores, enten-
dendo que a iniciativa favorece 
o bem-estar da natureza.

Sustentabilidade
 O diretor-presidente do 

Inpev, Marcelo Okamura, es-
teve no Vietnã, onde partici-
pou do CropLife International 
Container Management Sym-
posium, evento global que 
discutiu o futuro da gestão de 
resíduos e embalagens no agro-
negócio. Nesse fórum, o Brasil 
foi destacado como um líder 
natural em sustentabilidade e 
gestão de resíduos, com o mo-
delo do Sistema Campo Limpo 
sendo amplamente reconheci-
do por sua eficiência e inova-
ção. 

Okamura compartilhou sua 
experiência com o Sistema e 
ressaltou que “há mais de 15 
anos, o Brasil deu um passo 
à frente no uso de resinas de 
pós-consumo na produção de 
embalagens de defensivos agrí-
colas.

Esse movimento nos colo-
cou à frente de muitos países 

quando o assunto é economia 
circular. Hoje, essas embala-
gens são totalmente recicláveis, 
sendo reutilizadas para a cria-
ção de novos artefatos, fechan-
do o ciclo de vida das embala-
gens”.

 Reconhecimento 
internacional

O reconhecimento inter-
nacional da iniciativa foi um 
ponto de destaque durante o 
simpósio, com países como 
Austrália e Argentina se ins-
pirando no Brasil para imple-
mentar sistemas semelhantes.

De acordo com Okamura, 
“nosso grande trunfo nessa 
área é o Sistema Campo Lim-
po, o primeiro programa de lo-
gística reversa no agronegócio 
do mundo, coordenado pelo 
Inpev.

Ele garante que 100% das 
embalagens vazias de defensi-
vos agrícolas recebidas tenham 
a destinação ambientalmente 
correta. E os números são im-
pressionantes: 97% são recicla-
das, enquanto 3% são incinera-
das de forma controlada.”

 O Brasil foi amplamente 
destacado no evento como lí-
der no setor de sustentabilida-
de, com o modelo de logística 
reversa sendo citado como 
uma referência global.

Essa liderança também foi 
reforçada pela participação da 
China, que tem avançado signi-
ficativamente em suas práticas 
de reciclagem de plásticos, des-
tacando-se ao lado brasileiro 
em esforços globais. 

Além disso, um dado rele-
vante que surgiu durante as 
discussões no simpósio é que 
o Brasil gera apenas 1,3% de 
todo o lixo plástico do mundo, 
mas, apesar desse percentual 
relativamente baixo, quando 
comparado aos outros países, 
a gestão eficiente das embala-
gens vazias de defensivos agrí-
colas demonstra a eficácia do 
trabalho

  “No evento, ficou evidente 
o compromisso com a econo-
mia circular, tema central das 
apresentações e debates. Há 
anos, trabalhamos com a lo-
gística reversa e o uso de resi-
nas de pós-consumo, práticas 
que nos permitem destinar 
adequadamente e reutilizar 
materiais que, de outra forma, 
seriam descartados, conser-
vando o meio ambiente.”, expli-
ca Okamura. 

Em 2024 o setor empregou 28,6 milhões de pessoas, um recorde histórico

Autor de assassinato 
praticado à luz do dia em 

Goiânia morre em confronto 

Um foragido da justiça, 
apontado como autor de uma 
execução praticada na tarde do 
último dia 25 de dezembro em 
Goiânia morreu após, segundo 
a Polícia Militar, atirar contra 
uma equipe da Rondas Os-
tensivas Táticas Metropolitana 
(Rotam). O carro usado pela 
dupla que participou do assas-
sinato também foi apreendido.

Após receberem a informa-
ção que o Fiat Mobi usado por 
dois pistoleiros que mataram 
Johnn Kendy da Silva Filho, 
que tinha 28 anos, no Conjun-
to Riviera, estaria circulando 
em Taquaral, a 88 quilômetros 
de Goiânia, militares da Rotam 
seguiram para a região. Locali-
zado trafegando pela GO 070, o 
veículo foi abordado, ocasião 
em que o motorista contou que 
havia emprestado o carro para 
um conhecido, de primeiro 
nome Raul, que mora em Ita-
guari.

Os policiais, então, segui-
ram até a cidade. De acordo 
com a ocorrência registrada 
pela PM, quando localizaram 
o denunciado, no Setor José 
Sampaio, os militares da Ro-
tam foram recebidos com tiros 
de revólver calibre 38.

Ferido no revide, Raul foi 
socorrido pelos próprios PMs, 
mas morreu pouco tempo 
após ser atendido na Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA) 

de Itaguari. De acordo com a 
Rotam, além de um mandado 
de prisão em aberto, por homi-
cídio, Raul acumulava antece-
dentes por porte ilegal de arma 
de fogo, e tráfico de drogas.

A suspeita, inclusive, é que 
John Kennedy, que também 
tinha antecedentes, e era mo-
nitorado por uma tornozeleira 
eletrônica, tenha sido morto 
em decorrência da disputa por 
pontos de vendas de drogas 
em Goiânia. O segundo autor 
da execução, que estaria com 
a pistola utilizada no crime, 
ainda não foi preso, ou identi-
ficado.

 
Integrante de organizada 

Um segundo confronto 
também foi registrado durante 
o final de semana, mas em Goi-
ânia. Um jovem que segundo a 
PM integrava uma organizada 
do Goiás Esporte Clube, e que 
estaria comandando o tráfico 
de drogas na região do Parque 
Cascavel, morreu após atirar 
com um revólver calibre 38 
contra uma equipe da Rotam.

Na quitinete onde ele mo-
rava, no Residencial Aquarius, 
os PMs apreenderam, além do 
revólver, sete peças de maco-
nha, uma balança de precisão, 
além de camisas e flâmulas da 
torcida esmeraldina. O nome 
do suspeito que morreu não foi 
divulgado pela Rotam.

Morte de gato 
pode ter motivado 
assassinato

A morte de um gato, apura 
a polícia, pode ter sido o que 
provocou o assassinato de Fi-
lismino José da Silva, 37, em 
Goianápolis, cidade que fica na 
região metropolitana de Goiâ-
nia. Presos pouco tempo após 
executarem a vítima com pau-
ladas, pedradas e pancadas, 
dois jovens, um de 23 anos, e 
outro de 19 anos, alegaram que 
se irritaram depois que Filismi-
no teria matado o gato da espo-
sa de um deles. Os autores con-
fessos, que tiveram apenas os 
primeiros nomes divulgados, 
Eduardo e Pedro, foram autu-
ados em flagrante por homi-
cídio, mas a polícia ainda não 
confirmou se a versão apresen-
tada por eles é verdadeira.

Foragido do 
DF pode estar 
escondido em Goiás

Criminoso de alta pericu-
losidade, segundo a polícia, 
Argemiro Antônio da Silva, 62, 
conseguiu fugir do Complexo 
Prisional da Papuda, em Brasí-
lia, na madrugada de sexta-fei-
ra. Como já morou no Entorno 
do Distrito Federal, a polícia 
acredita que o criminoso pos-
sa estar escondido em Goiás. 
Durante todo o final de sema-
na, militares de unidades espe-
cializadas fizeram buscas em 
algumas localidades, mas não 
conseguiram encontrar Arge-
miro, que tem mais de 60 anos 
de prisão para cumprir por 
crimes como latrocínio (roubo 
seguido de morte), extorsão 
mediante sequestro, e furto 
em bancos. A Polícia Penal do 
DF ainda não explicou como o 
condenado conseguiu escapar 
com tanta facilidade da Papu-
da, cadeia que é considerada 
de segurança máxima.

Capturado segundo 
autor de sequestro-
relâmpago

Militares do 38º BPM pren-
deram, no Centro de Goiânia, 
um morador em situação de 
rua que confessou participação 
no sequestro-relâmpago pra-
ticado no último dia de 2024 
contra a dona de uma pizzaria. 
A vítima foi abordada na porta 
de seu estabelecimento, no Se-
tor Sul, quando saía para fazer 
entregas. Rendida com uma 
arma de fogo, ela foi obrigada 
a entregar brincos e corrente 
de ouro, um relógio, um óculos 
escuro e um notebook para os 
bandidos, que fugiram depois 
que a mulher, desesperada, ba-
teu o carro que dirigia em um 
poste na região da Rua 44. O 
assaltante que estava com os 
pertences roubados da vítima 
já havia sido preso, na madru-
gada seguinte ao crime, tam-
bém por militares do 38º BPM.
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Utilização de corredores 
de ônibus para 

motociclistas começa hoje
A utilização de corredores dos ônibus foi uma promessa de campanha do prefeito 

eleito Sandro Mabel com o objetivo de fluir melhor o trânsito em Goiânia

Estudo revela 
aumento de 
homicídios ocultos 
no Brasil

De acordo com o estudo 
Atlas da Violência, realizado 
pelo Instituto de Pesquisas 
Econômicas Aplicadas (Ipea) e 
o Fórum Brasileiro de Seguran-
ça Pública, São Paulo é a capital 
brasileira com o maior número 
de homicídios ocultos.

Em 2022, a cidade registrou 
1.418 homicídios, um número 
significativamente superior aos 
344 homicídios formalmente 
registrados no mesmo ano. Os 
dados oficiais do governo esta-
dual apontam 560 homicídios 
dolosos, mas o número de ho-
micídios ocultos é mais do que 
o dobro, segundo a pesquisa.

O estudo, que analisou 3,6 
milhões de registros de mor-
tes violentas no Brasil desde 
1996, revela que o número de 
homicídios ocultos no país tem 
aumentado a cada ano. Entre 
2018 e 2022, a taxa subiu de 1,8 
para 2,8 casos a cada 100 mil 
habitantes. Em 2022, estima-se 
que 5.982 homicídios ocultos 
ocorreram no país, enquanto 
o número oficial de homicídios 
foi de 46.409.

Daniel Cerqueira, pesqui-
sador do Ipea, explica que a 
classificação de mortes como 
homicídios ocultos pode ser 
atribuída a falhas na comuni-
cação entre os órgãos públicos. 
Muitas vezes, um caso inicial-
mente registrado como "morte 
suspeita" pode ser posterior-
mente esclarecido como homi-
cídio, mas essa atualização não 
chega a ser refletida nos dados 
oficiais.

Além disso, Cerqueira su-
gere que, em alguns casos, as 
mortes podem ser intencio-
nalmente registradas de forma 
diferente, a fim de evitar as 
consequências legais de uma 
investigação de homicídio.

Alberto Carlos

Durante a campanha elei-
toral no ano passado, o então 
candidato a prefeito Sandro 
Mabel prometeu liberar o trân-
sito para motos nos corredores 
de ônibus das principais vias 
de Goiânia. A promessa levan-

tou polêmica com debatedores 
favoráveis e contra.

Mas a partir desta segunda-
-feira, 6, a promessa será colo-
cada em prática em algumas 
vias da Capital. Primeiramente 
o trânsito para motos será libe-
rado nos corredores de ônibus 
localizados na T-63, T-7, T-9, 
Avenida 85, Avenida Universi-
tária / Rua 10 e Assis Chateau-
briand.

O início da intervenção está 
marcado para ocorrer a partir 
da manhã desta segunda-feira 
com orientações dos profissio-
nais de trânsito na Avenida 85, 
no Setor Serrinha. O trânsito 
para motos não será liberado 
nos corredores do Eixo Anhan-
guera e BRT, o que pode ocor-
rer posteriormente após avalia-
ção e intervenções nas vias.

Com o objetivo de assegurar 
a segurança de todos os usuá-
rios, a prefeitura de Goiânia es-
tabeleceu algumas regras como 
a proibição do embarque ou 
desembarque de passageiros 
por motociclistas nos corre-
dores de ônibus. Além disso, a 
entrada nos corredores só será 
permitida em faixas secciona-
das ou cruzamentos. 

A prefeitura afirma que as 
normas de trânsito serão rigo-
rosamente cumpridas com a 
ultrapassagem em faixa contí-
nua e pela direita, por exemplo, 
vedada. Diz ainda que o com-
partilhamento do espaço será 
restrito ao lado direito da faixa 
e a implementação será avalia-
da periodicamente para garan-
tir sua eficácia.  

Mabel explicou, em entre-
vista coletiva recente,  que a 
medida visa aliviar o trânsi-
to, permitindo que os moto-

ciclistas utilizem o corredor 
preferencialmente destinado 
ao transporte coletivo. "Moto-
queiro misturado no meio dos 
carros, vem costurando, essa 
bagunça... eles vão andar nos 
corredores preferenciais, o que 
vai aliviar tanto para o moto-
queiro quanto para o trânsito, 
que vai andar um pouco me-
lhor", declarou.

Atualmente, a circulação 
de veículos como táxis, trans-
portes escolares, ambulâncias 
e viaturas já é permitida nos 
corredores de ônibus. Mabel 
também adiantou que será re-
alizado um levantamento para 
monitorar os acidentes nes-
ses corredores, com o objetivo 
de avaliar o impacto da nova 
medida na segurança viária. 
O estudo comparará os dados 
de acidentes ocorridos antes e 
depois da implementação da 
mudança.

Locais
Primeiramente o trânsito 

para motos será liberado nos 
corredores de ônibus localiza-
dos na T-63, T-7, T-9, Avenida 
85, Avenida Universitária / Rua 
10 e Assis Chateaubriand.

Regras de utilização
É terminantemente proibi-

do ao motociclista embarcar ou 
desembarcar passageiros nos 
corredores de ônibus.

A entrada no corredor só é 
permitida quando a faixa es-
tiver seccionada ou em cruza-
mentos.

O cumprimento das normas 
de trânsito é indispensável, 
sendo proibidas práticas como 
ultrapassagem em faixa contí-
nua ou pela direita.

Início da intervenção está marcado para ocorrer a partir da manhã desta segunda-feira na Avenida 85

Aumento no setor 
de energia causa 
impacto bilionário 
na conta de luz

As medidas tomadas em 
2024 pelo Congresso Nacional 
e pelo governo do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
resultaram em um aumento 
significativo nos custos do se-
tor de energia elétrica no Bra-
sil, gerando impacto direto nas 
contas de luz pelos próximos 
anos. A consultoria PSR e a 
Frente Nacional de Consumi-
dores de Energia estimam que 
o aumento ultrapassa R$ 300 
bilhões, com reflexos previstos 
até 2050.

O economista André Braz, 
do FGV Ibre, projeta que as 
tarifas de energia elétrica em 
2025 terão alta média de 10%, 
cerca de 5 pontos percentuais 
acima do Índice de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA). 
Segundo ele, esse reajuste po-
derá adicionar 0,4 ponto per-
centual à inflação acumulada 
ao longo do ano.

Entre os fatores que impul-
sionam os custos está o projeto 
de lei conhecido como PL das 
Eólicas Offshore, que inclui 
subsídios ao carvão, e outras 
emendas que devem elevar a 
conta de luz em 7% até 2050, 
resultando em um custo adi-
cional de R$ 241 bilhões a valor 
presente.

Outro ponto crítico é o custo 
do acordo tarifário para a usina 
de Itaipu, cuja dívida foi quita-
da em 2023. Apesar de a tarifa 
estar dolarizada, e a redução 
esperada não ter ocorrido, o 
congelamento do valor em US$ 
16,71 por kW, em vez de US$ 
11, gerará um custo extra de R$ 
11 bilhões para os consumido-
res nos próximos três anos.

Fies terá terá 56 mil 
vagas para inscritos 
no CadÚnico

Das 112.168 novas vagas 
anunciadas pelo Ministério da 
Educação (MEC) para o Fundo 
de Financiamento Estudantil 
(Fies) ao longo de 2025, meta-
de será destinada a candidatos 
inscritos no Cadastro Único 
para Programas Sociais do Go-
verno Federal (CadÚnico) e 
com renda familiar per capita 
até meio salário mínimo.

A modalidade Fies Social, 
lançada em 2024, permite o 
financiamento até 100% dos 
encargos educacionais, além 
de reservar cotas para pretos, 
pardos, indígenas, quilombo-
las e pessoas com deficiência. 
Dados do ministério mostram 
que, no primeiro semestre de 
2024, 39.419 estudantes migra-
ram do Fies para o Fies Social.

O Fies foi instituído pela Lei 
nº 10.260, de 12 de julho de 
2001. O objetivo é conceder fi-
nanciamento a estudantes de 
cursos de graduação em insti-
tuições de educação superior 
privadas aderentes ao progra-
ma e com avaliação positiva no 
Sistema Nacional de Avaliação 
da Educação Superior (Sinaes).

Desde 2018, segundo o 
MEC, o fundo possibilita juros 
zero e uma escala de financia-
mento que varia conforme a 
renda familiar do candidato.
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Mabel abre 1º mutirão de 100 dias 
de ação para recuperar Goiânia

Redação

O prefeito Sandro Mabel 
lançou oficialmente na manhã 
de sábado (4/1), no Setor Fin-
social, o primeiro mutirão de 
serviços urbanos da nova ges-
tão da Prefeitura de Goiânia. A 
iniciativa abrange ações de lim-
peza, manutenção de infraes-
trutura, urbanização e combate 
ao Aedes aegypti, transmissor 
da dengue, com início em cin-
co bairros da Região Noroeste e 
expansão gradativa para toda a 
cidade. 

"Goiânia está suja, desorga-
nizada, e vamos realizar uma 
grande limpeza nesses próxi-
mos 100 dias. O custo será de 
R$ 300 milhões, mas é neces-
sário para colocar a cidade em 
ordem. Já estamos trabalhando 
muito para que Goiânia volte 
a ser motivo de orgulho para a 
população”, afirmou o prefeito 
durante o evento. 

As equipes da Companhia 

de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) realizam capina, ro-
çagem de áreas verdes, limpeza 
de canteiros e rotatórias, remo-
ção de entulhos e pintura de 
meios-fios. Além disso, estão 
em andamento reparos e lim-
peza de praças, com substitui-
ção de lixeiras, bancos, acade-

mias ao ar livre, playgrounds e 
pet places. 

Simultaneamente, servido-
res da Secretaria Municipal de 
Infraestrutura (Seinfra) execu-
tam operações de tapa-bura-
cos, utilizando 100 toneladas 
de massa asfáltica e 10 equipes. 
Outras ações incluem desobs-

trução de bocas de lobo com 
caminhões hidrojato e substi-
tuição de lâmpadas queima-
das. 

Reforço
A iniciativa também conta 

com equipes de combate à den-
gue, com mais de 50 agentes de 

endemias realizando varredu-
ras para eliminar criadouros do 
mosquito. "Já montamos uma 
sala de crise para lidar com a 
dengue e pedimos reforço para 
as unidades de saúde. Estamos 
atentos e empenhados em re-
duzir os impactos da doença na 
cidade", explicou o prefeito. 

Reeducandos do sistema 
prisional reforçam os trabalhos 
de limpeza, graças a um convê-
nio com a Secretaria de Segu-
rança Pública de Goiás. Segun-
do Josimar Pires, diretor-geral 
de Polícia Penal, a parceria visa 
à ressocialização. "Temos mais 
de 200 reeducandos do regime 
fechado e semiaberto envol-
vidos, sob escolta policial. A 
meta é dar a essas pessoas uma 
chance de recomeçar e não vol-
tar ao cárcere”, destacou. 

Bairros
Os setores Parque Tremen-

dão, Jardim Fonte Nova, Mora-
da do Sol, Vila Finsocial e Resi-
dencial Jardim Belvedere estão 
entre os primeiros beneficiados 
pela força-tarefa da Prefeitura 
de Goiânia.  Ao longo da sema-
na, e nos próximos quatro me-
ses, os mutirões seguirão para 
todas as regiões da cidade.

Mabel: “A cidade está suja, desorganizada, e vamos fazer uma grande limpeza nesses próximos 100 dias”

Força-tarefa começa 
por cinco bairros da 
Região Noroeste e inclui 
limpeza urbana, coleta de 
lixo e entulho, troca de 
lâmpadas e combate ao 
mosquito da dengue 

Investimentos na saúde serão prioridade

Redação

A saúde é uma das priori-
dades da gestão do prefeito 
Sandro Mabel (União Brasil). 

Como promessa de campanha 
ele afirmou que acompanharia 
pessoalmente a identificação 
de problemas e de soluções 
para o caos vivido na saúde. 
Com este intuito, visitou o Cais 
Chácara do Governador no iní-
cio da madrugada deste sábado 
(4).

O prefeito esteve na unida-
de de saúde acompanhado do 
controlador-geral do municí-
pio, Juliano Bezerra, e do se-
cretário de saúde, Luiz Gaspar 

Pellizzer. Entre os problemas 
identificados, falta de médicos 
e de remédios. Mabel fez ques-
tão de dizer que tem trabalha-
do arduamente para solução 
destes problemas. Ele ainda fez 
questão de dizer que mantém 
seu compromisso de só receber 
seu salário depois que a pasta 
estiver regularizada.

Sandro Mabel destacou 
que vai acompanhar a pasta 
de perto. "A saúde de Goiânia 
vai mudar. Nossa equipe não 

descansa. Nossa meta é me-
lhorar o atendimento médico", 
diz. Mabel ainda afirmou que 
esse tipo de ação será constan-
te. "Além de colocar remédio, 
melhorar a estrutura, teremos 
médicos trabalhando todos os 
plantões", destaca.

A principal reclamação na 
unidade visitada é a falta de pe-
diatras. O secretário de saúde, 
Luiz Gaspar Pellizzer destacou 
que, em breve, todas as unida-
des contarão com atendimento 

pediátrico. "É uma prioridade 
da gestão. Estamos nos estrutu-
rando para que no máximo em 
60 dias Upas e Cais ofereçam 
esse atendimento", diz.

O controlador-geral do mu-
nicípio, Juliano Bezerra refor-
çou que todas as irregulari-
dades foram listadas e serão 
discutidas melhorias para se-
rem replicadas nas outras uni-
dades.

Prefeito Visitou, de 
madrugada, a unidade 
de saúde da Chácara do 
Governador para ouvir 
demandas da população e 
identificar problemas

Lançada primeira ação do programa GCM Presente em 2025 
Redação

A primeira Operação da 
Guarda Civil Metropolitana 
(GCM) deste ano ocorre nes-
te sábado e domingo. O pro-
grama GCM Presente 2025 foi  
lançado no estacionamento 
do Estádio Serra Dourada no 

último  sábado (4). O prefeito 
Sandro Mabel (União Brasil) 
acompanhou as ações da cor-
poração.

O comandante da GCM, 
Gustavo Toledo afirma que 
a atividade já ocorre e ser-
ve para reforçar a segurança. 
"Essa ação consiste no aumen-

to do efetivo de agentes e via-
turas, realização de bloqueios 
e abordagens", diz.

Sandro Mabel entende que 
a ação seja de extrema impor-
tância. "O foco é proporcionar 
maior sensação de segurança 
aos cidadãos que estão nos 
parques, aproveitando as fé-

rias. O trabalho preventivo da 
GCM é muito relevante e vou 
participar do lançamento. Va-
mos ampliar ações como essas 
e dar ao goianiense mais qua-
lidade de vida e segurança", 
destacou.

Toledo acrescenta que a 
operação visa combater a 

criminalidade e assegurar 
ambiente tranquilo para os 
munícipes. "Neste sábado e 
domingo seremos 30 agentes 
em 14 viaturas fazendo blo-
queios, abordagens. Dois cães, 
Bijor e Loki, vão nos acompa-
nhar para a busca por drogas", 
disse.

IAMESC reforça credenciamento de novos prestadores de serviço
Redação

Sob nova direção, o Insti-
tuto de Assistência Médica de 
Senador Canedo (IAMESC) 
está focado em ampliar e qua-
lificar os serviços oferecidos 
aos conveniados. Para isso, 
o credenciamento de novos 
prestadores de serviços está 
em andamento, buscando clí-
nicas e hospitais que contri-
buam para melhorar o aten-
dimento e proporcionar mais 

opções de saúde à população.
O IAMESC também reforça 

a importância do credencia-
mento para os atuais prestado-
res de serviços, garantindo que 
todos estejam devidamente 
alinhados às novas diretrizes 
do Instituto.

Unidades credenciadas
Os usuários do plano já po-

dem contar com os seguintes 
locais para atendimentos de 
urgência, emergência e exa-

mes: Hospitais São Francisco 
de Assis, IAG - Instituto de An-
giologia de Goiânia e Hospital 
da Criança, além dos labora-
tórios Celulab, Laborcenter e 
ingoh.

O credenciamento para no-
vas clínicas e unidades con-
tinua aberto. As instituições 
interessadas em fazer parte do 
IAMESC devem se cadastrar 
através do link https://selecao.
senadorcanedo.go.gov.br/ia-
mesc/.

SENADOR CANEDO

Instituto busca novas unidades de saúde e destaca a
importância do credenciamento para atender a população
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Alberto Carlos

Estudantes goianas foram 
selecionadas para participar da 
Comissão do Status da Mulher 
(CSW), evento da ONU sobre 
direitos das mulheres, educa-
ção e igualdade de gênero. O 
evento está previsto para acon-
tecer  em Nova York nos Esta-
dos Unidos no mês de março, 
mas para participar é preciso 
viabilizar custos para a viagem.

De Goiás, três estudantes 
foram selecionadas, entre elas 
Diana Ferreira Godinho, de 21 
anos, que estuda Gestão Públi-
ca e Estudos Internacionais na 
Stetson University, na Flórida.  
As outras são Ana Cecília de 
Moraes Tavares, também de 21 
anos, que cursa Administração 
Pública na Universidade Fede-
ral de Goiás e Camila Castro de 
Andrade, de 20 anos, Relações 
Internacionais na Universidade 
de Brasília.

As três integram o projeto 
nacional Vest News fundado 
em 2021 durante a pandemia 

de covid-19.  Segundo Diana 
Ferreira Godinho, O Vest News 
oferece um newsletter quin-
zenal para vestibulandos, que 
tem como meta buscar a de-
mocratização do ensino. Diana 
é vice-presidente do projeto e 
fala da felicidade do grupo ao 
receber o convite.

“Receber o convite para 
participar da CSW69 foi abso-
lutamente incrível para todas 
nós. Sentimos uma mistura 
de honra, gratidão e emoção, 
especialmente porque o Vest 
News é um projeto que ama-
mos profundamente. Para nós, 

é como um reconhecimento de 
que o trabalho duro de cada vo-
luntário está gerando impacto 
real. Representar o Vest em um 
evento tão importante é uma 
validação do que acreditamos e 
fazemos juntos”, afirma. 

Diana fala da importância 
em participar do evento. “Par-
ticipar da CSW69 significa mui-
to mais do que estar em um 
evento. É uma oportunidade 
única de amplificar as vozes da 
juventude brasileira, especial-
mente dos estudantes de esco-
las públicas. Não é apenas uma 
representação do Vest News, 

mas de toda uma geração que 
luta por acesso à educação de 
qualidade. Essa participação 
nos permite compartilhar nos-
sas experiências, ouvir histórias 
de outros países e fortalecer a 
nossa missão de democratizar 
oportunidades educacionais 
no Brasil”, esclarece.

Campanha
A estudante reforça que a 

expectativa é muito grande em 
alçar novos voos ao conhecer 
pessoas de diferentes culturas, 
aprender com suas histórias e 
trocar ideias que possam enri-

quecer o projeto brasileiro. “Es-
peramos também trazer novas 
inspirações e conexões que for-
taleçam nosso trabalho no Vest 
News. Representar a juventude 
brasileira e as pautas de educa-
ção e equidade é uma grande 
responsabilidade, mas estamos 
muito motivadas para expor os 
desafios e as conquistas de nos-
sos jovens ao mundo”, conclui.

Ela destaca ainda  que a cam-
panha para arrecadar fundos 
para a viagem vai muito além 
de contribuir para a ida das três 
estudantes goianas ao encon-
tro da ONU. “Essa conquista é 
fruto do esforço coletivo de vo-
luntários e estudantes de todas 
as regiões do Brasil. Estar em 
um evento como a CSW69, em 
Nova Iorque, não é apenas uma 
honra, mas também um desa-
fio financeiro, pois somos um 
projeto social. Por isso, valori-
zamos cada doação que torna 
isso possível. Representar essas 
vozes no cenário internacional 
é a realização de um sonho e a 
continuidade de nossa luta por 
equidade e educação de quali-
dade para todos”, conclui.

Para ter acesso e participar 
da vaquinha virtual é só aces-
sar o link https://benfeitoria.
com/projeto/vest-news-na-o-
nu-csw69-1s9f ou pelo pix rmu-
nhoz@globalpeace.org

Estudantes goianas são selecionadas 
para participar de evento na ONU
Encontro sobre direitos 
das mulheres, educação e 
igualdade de gênero  está 
previsto para acontecer 
em Nova York no mês de 
março, mas para participar 
é preciso viabilizar custos 
para a viagem

As estudantes Diana Ferreira Godinho,  Ana Cecília de Moraes Tavares e
Camila Castro de Andrade em buscar de recursos para evento na ONU

Novo ataque contra jornalistas russos eleva tensão 
Patrick de Noronha

No dia 4 de janeiro, um cor-
respondente do jornal Izvestia 
foi morto e outros quatro jor-
nalistas ficaram feridos em um 
ataque de drone ucraniano na 
região do Donbass.

A porta-voz do Ministério 
das Relações Exteriores da Rús-
sia, Maria Zakharova, respon-
sabilizou a Unesco pelo que 
descreveu como um "novo cri-
me brutal" cometido por Kiev, 

citando a falta de resposta da 
organização internacional às 
agressões contra jornalistas 
russos.

O ataque ocorreu enquanto 
os jornalistas se deslocavam 
entre Gorlovka e Donetsk, em 
um veículo que, segundo o Iz-
vestia, estava "longe da linha de 
contato". Alexandre Martemia-
nov, correspondente freelan-
cer, foi identificado como a víti-
ma fatal. Zakharova denunciou 
que "não há dúvida de que os 

membros da mídia foram deli-
beradamente alvos dessa ação 
letal", e enfatizou que os res-
ponsáveis seriam identificados 
e punidos.

Zakharova criticou o que 
chamou de "impunidade to-
tal" dos autores de tais ataques, 
atribuindo essa situação ao 
"desprezo deliberado" das es-
truturas internacionais como 
a ONU e a Unesco. Ela exigiu 
uma resposta adequada da di-
retora-geral da Unesco, Audrey 

Azoulay, e uma condenação 
firme por parte de outras orga-
nizações de direitos humanos.

A porta-voz também men-
cionou um relatório recente 
da Unesco sobre a segurança 
dos jornalistas, que não incluiu 
menções aos jornalistas russos 
feridos ou mortos. Zakharova 
argumentou que isso demons-
tra uma linha "politicamente 
tendenciosa" por parte das ins-
tituições multilaterais. Ela acu-
sou a liderança da Unesco de 

ser cúmplice dos ataques terro-
ristas contra jornalistas.

Vladimir Putin
Em uma reunião anterior, o 

presidente russo Vladimir Pu-
tin afirmou que "pelo menos 
30" jornalistas russos foram 
mortos desde o início do confli-
to na Ucrânia, reforçando a gra-
vidade da situação enfrentada 
pela imprensa russa em meio 
ao conflito.

Conservadores abrem diálogo com direita na Áustria
Patrick de Noronha

A situação política na Áus-
tria se tornou incerta após a 
decisão do chanceler conserva-
dor, Karl Nehammer, de encer-
rar as negociações para formar 
um governo centrado, excluin-
do o partido de extrema direita, 
o Partido da Liberdade (FPÖ), 
que venceu as eleições legisla-
tivas. Nehammer anunciou sua 
renúncia ao cargo e à liderança 

do Partido Popular Austríaco 
(ÖVP), prometendo uma tran-
sição ordenada nos próximos 
dias.

Após a renúncia de Neham-
mer, Christian Stocker foi no-
meado como líder interino do 
ÖVP e recebeu autorização 
para iniciar conversações com 
o FPÖ. Ele ressaltou a neces-
sidade de um governo estável 
e a urgência de evitar novas 
eleições.O presidente austría-

co, Alexander Van der Bellen, 
também se preparou para se 
encontrar com Herbert Kickl, 
líder do FPÖ, para discutir a 
nova situação política. Essa 
mudança de postura dentro do 
ÖVP foi notável, pois anterior-
mente havia resistência em tra-
balhar com o FPÖ.

As negociações entre os par-
tidos centristas falharam após o 
abandono inesperado dos libe-
rais do Neos. O presidente Van 

der Bellen havia solicitado aos 
conservadores que formassem 
um governo estável, mas as di-
vergências sobre questões fun-
damentais levaram ao colapso 
das conversações. O cenário 
atual levanta especulações so-
bre novas eleições ou a possibi-
lidade de Kickl ser encarregado 
de formar um governo.

Vitória do FPÖ nas eleições 
gerou protestos em Viena, com 
cidadãos expressando preo-

cupação sobre a ascensão da 
extrema direita e suas impli-
cações para a democracia no 
país. A situação reflete uma 
tendência mais ampla na Eu-
ropa, onde partidos de extrema 
direita estão ganhando força. 
A possibilidade de uma coali-
zão entre o ÖVP e o FPÖ é vista 
como um passo significativo 
que pode alterar o panorama 
político austríaco.

Detrito espacial de 500 kg cai em vilarejo no Quênia
Patrick de Noronha

Um anel metálico de 500 
kg caiu em um vilarejo no 
Quênia, gerando grande 
curiosidade e preocupação 
entre os moradores. O inci-
dente ocorreu na tarde de 30 
de dezembro, quando o ob-

jeto, com um diâmetro de 2,5 
metros, atingiu a área próxi-
ma ao vilarejo de Mukuku, 
no condado de Makueni. A 
Agência Espacial do Quênia 
(KSA) foi rapidamente noti-
ficada e enviou uma equipe 
para investigar o ocorrido.

A KSA confirmou que o 

objeto é um fragmento de 
um veículo de lançamento, 
mais especificamente um 
anel de separação. Embora 
não tenha sido possível de-
terminar a origem exata do 
detrito, a agência indicou 
que ele não está associado a 
nenhum lançamento recen-

te. Isso levanta questões so-
bre a permanência dos detri-
tos espaciais em órbita antes 
de sua queda.

Esse tipo de incidente é 
raro, uma vez que a maioria 
dos detritos espaciais se con-
some ao entrar na atmosfera 
terrestre. Contudo, o aumen-

to do lixo espacial representa 
um risco crescente para saté-
lites e missões espaciais. Em 
2022, um evento semelhante 
ocorreu na Austrália, onde 
um pedaço de um foguete da 
SpaceX caiu em uma fazenda 
sem causar ferimentos.
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Anselmo Pereira 
promove festa em 
homenagem ao
dia de Santo Reis

Foragido da justiça assume
como vereador em Ceres;
MP realiza investigação

Redação

O vereador Anselmo Perei-
ra (MDB) e família celebram 
nesta segunda-feira, 6, home-
nagem ao dia de Santos Reis. A 
festa será realizada em sua re-
sidência no Setor Leste Univer-
sitário, iniciando às 19h, com a 
celebração de um culto ecumê-
nico e a participação de foliões 
e amigos.

A celebração foi iniciada há 
mais de 25 anos com o propó-
sito de expressar solidariedade 
e caridade, arrecadando fru-
tas para doar a Associação de 
Combate ao Câncer – ACCG do 
Hospital Araújo Jorge.

As celebrações em homena-
gem a Dia de Santos Reis foram 
trazidas pelos portugueses du-
rante a colonização e tornou-se 
parte importante da cultura 
brasileira. Acontece tradicio-
nalmente no dia 06 de janeiro, 
com a Folia de Reis, em que se 
reúne o povo para interpretar e 
recriar a cultura religiosa cristã, 

comemorando a visita dos três 
Reis Magos: Gaspar, Belchior e 
Baltazar a Jesus após o seu nas-
cimento. 

Nesta data, ainda, encer-
ram-se para os católicos os fes-
tejos natalícios, sendo o dia em 
que são desarmados os presé-
pios e por conseguinte retira-
dos todos os enfeites natalícios. 
Até o ano de 1967, era um feria-
do nacional por ser considera-
do dia santo. 

Anselmo Pereira conquis-
tou em 6 de outubro de 2024 o 
11º mandato como vereador de 
Goiânia, completando quase 
40 anos no mesmo cargo. Em 
entrevista à TV Anhanguera, 
ele afirmou que considera o 
cargo uma missão dada pelo 
povo. “Nós não encaramos o 
mandato como uma profissão. 
Isso é uma missão que você é 
designado pelo povo. Eu sem-
pre digo que eu estou vereador. 
Eu não sou vereador. Eu estou 
vereador quando eu renovo 
meus mandatos”.

Redação

O Ministério Público Eleito-
ral em Goiás abriu, sexta-feira 
(3) uma investigação sobre a 
posse, no município de Ceres 
(GO), a 170 km de Goiânia, de 
um vereador considerado fora-
gido da Justiça. Eleito pelo PL, 
Osvaldo José Seabra Junior, co-
nhecido como Osvaldo Cabal, 
foi empossado na última quar-
ta-feira (1º) fora da cerimônia 
oficial.

Desde 10 de dezembro o ve-
reador é alvo de uma ordem de 
prisão preventiva relacionada à 
Operação Ephedra, conduzida 
pelo Ministério Público de Goi-
ás em parceria com a Polícia 
Rodoviária Federal, que inves-

tiga o tráfico de rebites e outras 
drogas. Ele é acusado de lavar 
dinheiro para um grupo crimi-
noso.

O promotor eleitoral Pedro 
Furtado Schmitt Corrêa solici-
tou à presidência da Câmara 
Municipal, liderada pelo vere-
ador Glicério Júnior, as grava-
ções das câmeras de seguran-
ça que registraram a entrada e 
permanência de Osvaldo o no 
prédio, além de informações 
sobre as pessoas presentes no 
momento e detalhes sobre seu 
acesso ao local. Furtado tam-
bém pediu uma cópia do livro 
de posse e do regimento inter-
no que normatiza o procedi-
mento de posse dos vereado-
res.

Anselmo Pereira: tradição religiosa em Goiânia 

Osvaldo Cabal: investigação do MP

É fato que a gestão do presidente Lula não mudou muito 
a realidade da economia brasileira. A carestia nos preços 
dos produtos e serviços tem feito com que o brasileiro 
gaste cada vez menos, já que tudo sobe, menos o poder 
aquisitivo da maioria da população. Vale lembrar que os 
preços dos alimentos dispararam e em pouco mais de 
dois anos os preços dobraram, enquanto que o salário 
do trabalhador aumentou de forma irrisória. Segundo 
um levantamento realizado pelo Instituto DataFolha, pela 
primeira vez, depois de cinco levantamentos, menos, bem 
menos da metade dos ouvidos, (47%) acreditam que a 
população terá uma situação econômica melhor em 2025. 
A descofiança é fruto da pouca evolução da economia 
depois que Lula assumiu o poder. A maioria dos 
entrevistados acredita que as coisas tendem a piorar em 
2025. Como se vê, o descontentamento com os rumos da 
economia parece ser o grande problema a ser enfrentado 
pela política adotada pelo ministro Fernando Haddad. Se 
se ouvir o povo,  a economia não pode continuar mais da 
forma como está. Não mesmo!!

lConhecido pela boa culinária 
nordestina e ótima cerveja gelada, 
O Boteco do Leozinho, também, 
ganha um novo endereço: Avenida 
Ipanema, no Jardim Atlântico. Com 
essa nova unidade, Leozinho, que já 
trabalho no Bar do Piry, mantém quatro endereço da 
gastronomia nordestina. A inauguração será em breve. 
lCom descontos que podem chegar a 50%, a primeira 

liquidação do ano no Shopping Bougainville inicia no 
dia 6 e segue até o dia 26 de janeiro. Durante a Bouga 
Sale, o consumidor poderá encontrar a preços especiais.
lA chuva, que cai ultimamente, não espantou o calor! 
l’Deus viu que a luz era boa, e separou a luz das trevas. 

Deus chamou à luz dia, e às trevas cha mou noite. 
Passaram-se a tarde  e a manhã; esse foi o primeiro dia’. - 
Filipenses 4:7

Economia não 
melhorou e crise 

promete aumentar

Empossada
Solange Gouveia (do 
União Brasil) tomou posse 
como prefeita reeleita de 
Caldazinha, revelando 
a força feminina. De fato, 
a única mulher eleita  
prefeita da região 
metropolitana de 
Gyn. Na foto, ela  
e Ronaldo Caiado.

Estopim
Um provável aumento 
no preço da gasolina e 
derivados pode provocar 
uma crise política sem 
precedentes. O estopim 
seria mais um aumento. 
Podem escrever. 

Carestia 
Se forçarem mais um 
pouquinho, o preço 
do litro da gasolina até  
o final do semestre  
chega a R$ 10. 

Empolgou 
Instagram virou moda 
entre a classe média. Nos 
perfis, o sucesso vem 
em forma de mulheres 
em posições sensuais e 
draminhas encenados 
por atores amadores.  

Noticiário
Virou moda dar notícia 
de ganhador que fez a 
quina na MegaSena em 
Goiás. Preguiça de apurar 
outras notícias ou falta 
de opção mesmo.     

Difícil
É jogar dinheiro fora. O 
reveillon de São Paulo custou 
cerca de R$ 9 milhões. Só 
a dupla Bruno e Marrone 
recebeu mais de um milhão 
de cachê. Dinheiro público 
jogado no ralo?!! 
 
Mais
A cantora Glória Grove 
teria recebido R$ 600 mil 
de cachê. Quem pagou, a 
Prefeitura de São Paulo...    

Pouca
O Feirão de Carros do 
Serradourada anda tendo 
poucas opções de  
negócios. Quase nada.

‘AUTORIZO A IMEDIATA REALIZAÇÃO DO EXAME DE CINEANGIOCORONARIOGRAFIA, QUE PODERÁ SER REALIZADO PELO MÉDICO CARDIOLOGISTA A SER INDICADO POR 
JOÃO FRANCISCO INÁCIO BRAZÃO NA CIDADE EM QUE O RÉU ESTÁ CUSTODIADO, MEDIANTE ESCOLTA A SER REALIZADA PELA POLÍCIA FED’, MINISTRO ALEXANDRE DE 

MORAES, NEGANDO A PRISÃO DOMICILIAR DE CHIQUINO BRAZÃO

Não se pode abrir mão da democracia 
As manifestações previstas para o 
dia 8 de janeiro são cruciais para 
a manutenção da democracia no 
Brasil. As ameaças daqueles que 
pregam golpes de estado e a 
‘militarização’ da sociedade nunca 
deixaram de existir. Exemplos de regimes autoritários na 
América do Sul e América Central são mais do que comuns 
hoje em dia. O Brasil, se bobear, entra na lista dos países que 
não aceitam a democracia com elemento prepoderante na 
sua configuração política. Os atos devem conter o máximo de 
participação popular. Não há o porquê de deixar que abram 
precedentes para a ditadura. A democracia, por mais ruim 
que seja, é a melhor forma de governo.
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Caiado: “Governo Lula 
acabou no segundo ano”

Revista Veja, 
com Redação

Ronaldo Caiado, que vai 
botar a caravana presidencial 
na rua depois do Carnaval, faz 
uma dura avaliação dos dois 
primeiros anos de mandato 
de Lula. Para o governador de 
Goiás, o petista, nesse período, 
ampliou os gastos da máquina 
enquanto ignorava a necessi-
dade de promover reformas 
estruturais para aprimorar o 
controle fiscal da gestão. “Já se 
passaram dois anos e o gover-
no Lula só fez aumentar gas-
tos. Reformas Estruturais, nem 
cogitou fazê-las”, diz Caiado.

Para Caiado, Lula foi benefi-
ciado pelos eventos de 8 de ja-
neiro, que deram um discurso 
ao petista. O tema, no entanto, 
esgotou-se, na visão dele, reve-
lando o vazio de propostas do 
atual governo. “Até hoje, Lula 
ancorou o governo no aconte-
cimento de 8 de Janeiro. Como 
o assunto está sendo julgado 
pelo Supremo, ele fica sem dis-
curso e sem nenhuma entrega. 
O governo acabou no segundo 
ano”, diz Caiado. “O único pro-
grama de governo que foi bem 
avaliado, é o pé de meia, cópia 
do meu programa instalado 
desde 2021”, segue o goiano.

Caiado também criticou o 
aumento de gastos públicos e 
a ausência de reformas. “Já se 
passaram dois anos e o gover-
no Lula só fez aumentar gas-
tos. Reformas estruturais, nem 
cogitou fazê-las”, disse, refor-
çando o que considera como 
falta de ação no campo fiscal. 

Essa não foi a primeira vez 
que Ronaldo Caiado disparou 
contra Lula. Antes disso, ele 
criticou bastante o decreto do 
presidente, assinado no fim de 
2024, que regulamenta o uso 
da força policial no país.

Vale lembrar que o governa-
dor de Goiás rompeu, recente-
mente, com o ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) e declarou 

a vontade de ser candidato à 
Presidência da República em 
2026.

Gusttavo Lima
O governador de Goiás, Ro-

naldo Caiado (União), disse à 
CNN que vê com “normalida-
de” a possibilidade de candi-
datura de Gusttavo Lima para 
a Presidência da República 
em 2026. O cantor de música 
sertaneja colocou, durante en-
trevista ao portal “Metrópoles”, 
seu nome à disposição para 
concorrer ao cargo.

Segundo Caiado, o cantor 
vem declarando esse senti-
mento “há muito tempo”. “É 
meu amigo pessoal, e da mi-
nha parte terá total respeito a 
sua decisão”, disse o governa-
dor.

O governador lembrou que 
esse desejo está encrustado 
em Gusttavo Lima há muito 
tempo. “No primeiro turno, 
tem espaço para todo mundo”, 

afirmou. Há uma perspectiva, 
porém, que o sertanejo dis-
pute uma das duas vagas no 
Senado Federal por Goiás, nas 
eleições de 2026. A primeira 
vaga do grupo político do go-
vernador está praticamente 
reservada à primeira-dama do 
Estado, Gracinha Caiado.

Gusttavo Lima pode dispu-
tar as eleições contra o aliado 
Caiado. O governador, que se 
declara pré-candidato à Pre-
sidência da República, indi-
cou, durante entrevista em 
dezembro à CNN, que planeja 
iniciar uma jornada pelo país 
em 2025 para debater temas 
cruciais para o Brasil.

A equipe de Lima negou 
que existam, no momento, 
conversas a respeito de filia-
ção do cantor a algum partido 
político. Lima apoiou publi-
camente o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) na eleição de 
2022, contra o atual presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT). 

Na época, os dois se encontra-
ram no Palácio da Alvorada, 
em Brasília. Outros cantores 
do gênero sertanejo, como 
Leonardo, Fernando (da du-
pla com Sorocaba), Zezé Di 
Camargo, Chitãozinho e Sula 
Miranda também divulgaram 
apoio ao então presidente.
    
Vai em frente

Ronaldo Caiado revelou ao 
jornal O Globo que, indepen-
dente dos nomes que apare-
cem pelo campo da direita, 
vai seguir em frente com o seu 
projeto presidencial. Após o 
Carnaval, o goiano dará o pon-
tapé inicial da pré-campanha, 
em Salvador (Bahia), onde 
conta com o apoio do prefei-
to Bruno Reis e do ex-prefeito 
ACM Neto, ambos do União 
Brasil.

O governador goiano tem 
apoios de membros do União 
Brasil no Congresso Nacional, 
como senador Sergio Moro 

(PR). “Caiado é um político 
respeitado, tem trabalho no 
Congresso e realiza um gover-
no elogiado em Goiás. Vai en-
riquecer o debate como candi-
dato ao Palácio do Planalto”.

Com a inelegibilidade do 
ex-presidente Jair Bolsonaro, 
são citados como alternativas, 
pelo campo a direita, à corrida 
presidencial, além de Ronaldo 
Caiado, os governadores Tar-
císio de Freitas, Romeu Zema, 
Ratinho Júnior e Eduardo Lei-
te, além do deputado federal 
Eduardo Bolsonaro e o cantor 
sertanejo Gusttavo Lima.

A tendência é a de que, até 
as convenções partidárias, em 
julho de 2026, haja recuos e até 
surgimentos de novos nomes à 
sucessão do presidente Lula. O 
próprio PT vive a incerteza se 
terá Lula, aos 81 anos, como 
candidato à reeleição. Sem 
Lula, a esquerda cogita o lan-
çamento do ministro da Edu-
cação, Camilo Santana.

Governador de Goiás 
vai botar a caravana 
presidencial na rua depois 
do Carnaval, começando 
por Salvador (BA)

Ronaldo Caiado: cobranças das promessas não cumpridas pelo governo Lula em dois anos

Projeto presidencial Gusttavo Lima pega aliados de surpresa
Blog de Andréia Sadi

O anúncio de que o cantor 
Gusttavo Lima se candidatará 
à presidência da República 
em 2026 pegou Jair Bolsonaro 
de surpresa, revelam assesso-
res do ex-presidente ao blog.

Apoiador de Bolsonaro na 
última eleição, o cantor entra-
ria na disputa pelos votos para 
uma vaga no Senado. Mas, ao 
se lançar para presidência, 
aliados de Bolsonaro acredi-
tam que Lima estaria “prepa-
rando o terreno” para Caiado, 
de quem é próximo.

Ou seja: que esse movi-
mento seria “um balão de 
ensaio casado” com Caiado 
até que o quadro presidencial 
se defina. Se o governador de 
São Paulo, Tarcísio de Freitas, 
se candidatar à presidência, 
por exemplo, Caiado não sai-
ria candidato.

Vale lembrar que o político 
goiano esteve até na luxuo-
sa festa de aniversário de 35 
anos do cantor, em um iate na 
Grécia em setembro.

Procurado pelo blog, Caia-
do disse que é muito amigo de 
Lima e que o cantor sempre 

disse que tinha pretensões 
políticas. “Eu acho legítimo. 
Respeito muito. É ótimo, con-
tribui para o debate.”

Questionado se isso não 
atrapalha seus planos para 
2026 e sobre a avaliação bol-
sonarista de jogo duplo, Caia-
do disse que é preciso dar 
“tempo ao tempo” e que o 
debate é muito bom para a di-
reita.

O cantor já havia até con-
versado com o presidente do 
PP, Ciro Nogueira, sobre suas 
intenções de entrar para a po-
lítica - no entanto, para uma 

vaga no Senado. Nos últimos 
dias, falou sobre a ideia de se 
candidatar à presidência da 
República- o que surpreen-
deu Bolsonaro e aliados.

Na avaliação de aliados, 
sem apoio de Bolsonaro ou 
Lula, Gusttavo Lima dificil-
mente emplacaria uma can-
didatura à presidência com 
força. A percepção é a de que 
o fator Marçal animou nomes 
de fora da política tradicional 
a tentarem uma candidatura.

Já para nomes da esquerda, 
a estratégia de Gusttavo Lima 
repete a de algumas persona-

lidades que, uma vez na mira 
da Justiça, lançam candidatu-
ras para se blindar e adotar o 
discurso de perseguição polí-
tica.

No ano passado, o serta-
nejo se envolveu em diversas 
polêmicas. Entre elas, foi indi-
ciado por lavagem de dinhei-
ro e organização criminosa 
em investigação sobre jogos 
ilegais em plataformas digi-
tais, as bets.

Ele chegou a ter uma or-
dem de prisão emitida e foi 
considerado foragido. Lima 
estava em Miami na ocasião. 
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Saúde em Goiás avança na oferta 
dos serviços de telemedicina

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Esta-
do da Saúde de Goiás (SES-
-GO), participa do programa 
de Apoio ao Desenvolvimento 
Institucional do Sistema Único 
de Saúde (Proadi-SUS), desen-
volvido pela Sociedade Bene-
ficente Israelita Brasileira Hos-
pital Albert Einstein.

Atualmente 52 municípios 
integram o projeto, princi-
palmente aqueles localizados 
mais distantes da capital, re-
forçando a regionalização da 
saúde no estado. “É extrema-
mente importante esse avan-
ço. Estamos levando para o 
território do cidadão o acesso 
à consulta e ao tratamento”, 
assinala o subsecretário de 
Políticas e Ações em Saúde da 
SES-GO, Luciano Carvalho.

Desde 2023 já foram rea-
lizadas quase duas mil con-
sultas. Em 2024, até o mês de 
outubro, mais de 6 mil pesso-

as conseguiram atendimento 
por meio da telemedicina em 
Goiás. Cada teleconsulta tem 
duração de 30 minutos. Basta 
uma sala com computador, o 
médico local e o especialista 
do Einsten, que monitora e au-
xilia a consulta.

 “Os municípios seleciona-
dos pelo Estado foram capa-
citados no ano passado com 
equipes formadas por um mé-
dico e um enfermeiro. Os re-
sultados do último balanço de 
atendimentos mostraram que 
a telemedicina tem sido pro-
veitosa e nos permitem pensar 
na ampliação”, reforça a asses-
sora técnica da SES-GO, Paula 
Santos.

O acompanhamento remo-
to acontece nas especialidades 
de endocrinologia, neurologia, 
neurologia pediátrica, pneu-
mologia, cardiologia, psiquia-
tria e reumatologia. O próprio 
médico e enfermeiro capacita-
dos fazem o agendamento da 
interconsulta, conforme a or-
ganização de cada município.

Goiatuba
No município de Goiatu-

ba, localizado na região Sul 
de Goiás, com cerca de 35 
mil habitantes, a telemedici-
na tem sido uma grande alia-
da, melhorando o acesso e a 
qualidade do atendimento à 
população. Coordenadora de 
educação permanente em saú-

de, Gisele Marques Martins da 
Costa acompanhou o processo 
de implantação da telemedici-
na no município e reconhece 
a importância do serviço. “A 
teleconsulta trouxe uma nova 
perspectiva na forma como 
acessamos cuidados de saúde, 
especialmente em um muni-
cípio onde o acesso a médicos 
especializados é um desafio”, 
afirma.

Médica do município, Bru-
na Rodrigues avalia que a te-

lemedicina é essencial para 
a população e os médicos da 
atenção básica. “É uma ferra-
menta para os pacientes que 
necessitam de atendimento 
com especialista. Mesmo à 
distância, os médicos conse-
guem entregar um atendimen-
to com qualidade”, diz.

O município tem realizado 
em média de 120 a 150 inter-
consultas por mês. O progra-
ma implantado na cidade em 
abril tem trazido bons resulta-

dos, como relata a enfermeira 
estagiária da saúde da família 
Marielly Martins. “Anterior-
mente tínhamos muitas difi-
culdades. Na maioria dos ca-
sos, nossos pacientes tinham 
de ser encaminhados para 
outros municípios para aten-
dimento em tempo hábil em 
diversas especialidades. Hoje 
eles conseguem marcar dentro 
da data e horário que cada um 
pode”, reforça ela.

Médicos capacitados atendem pacientes no formato on-line em 52 municípios do Estado

Municípios aderem à 
interconsulta, que ajuda 
pacientes de regiões 
distantes da capital a 
conseguir atendimento 
com especialistas. Estado 
planeja ampliação do 
serviço

 

Aulas da rede pública têm início no dia 20 de janeiro
Redação

Com investimentos que já 
superam os R$ 7,4 bilhões des-
de 2019, a educação pública 
de Goiás inicia, no próximo 
dia 20 de janeiro, o ano letivo 
de 2025. Cerca de mil escolas, 
presentes nos 246 municípios 
e em distritos goianos, abrem 
os portões com a oferta da me-
lhor educação do país. Meio 
milhão de estudantes são 
aguardados.

O Calendário Escolar de 
2025, devidamente aprovado 
pelo Conselho Estadual da 
Educação (CEE/GO), está dis-
ponível no site da Secretaria de 
Estado da Educação (Seduc/
GO): goias.gov.br/educação. 
O ano letivo se encerra em 19 
de dezembro, contabilizando, 
ao todo, 201 dias letivos, sendo 
106 no primeiro semestre e 95 
no segundo semestre.

De acordo com a titular da 
Seduc, Fátima Gavioli, duran-
te o recesso de final de ano, 
a grande maioria das escolas 
passou por reformas e manu-
tenção e recebeu novos con-
juntos de carteiras e outros 
equipamentos, incluindo ino-
vações tecnológicas.

Como novidades para o 
ano letivo de 2025, a secretá-
ria destaca as inaugurações do 
Centro de Ensino em Período 
Integral (Cepi) do Esporte, no 
Residencial Center Ville; e o 
Agrocolégio Estadual Maguito 
Vilela, que funcionará na sede 
da Emater/Goiás, no Campus 
Samambaia, em Goiânia.

“Essas duas novas unida-
des escolares são vocacionais 
e têm como foco a formação 
técnico profissional dos estu-
dantes do Ensino Médio. De lá 
sairão excelentes profissionais 
para um mercado de trabalho 

cada vez mais exigente”, desta-
ca Fátima Gavioli.
Investimentos

Os investimentos feitos 
pelo Governo de Goiás nos 
últimos anos redimensiona-
ram as escolas estaduais para 
além das melhorias de seus 
prédios, salas de aula, labo-
ratórios, refeitórios e quadras 
poliesportivas. Os estudantes 
que já fazem parte da rede es-
tadual, bem como aqueles que 
chegam agora, têm garantidos 
uniformes completos, incluin-
do meias e tênis, mochila e 
material escolar, além de ali-
mentação saudável, nutritiva e 
saborosa.

Há ainda benefícios como 
a entrega de chromebooks e 
cartões do programa Bolsa Es-
tudo, de estímulo à permanên-
cia na escola, que contemplam 
o Ensino Médio e o 9º ano do 
Ensino Fundamental.

Estado bate novo recorde de abertura de empresas
Redação

Goiás registrou 38.306 novas 
empresas em 2024 e bateu o 
recorde pelo segundo ano con-
secutivo. Essa marca ultrapassa 
em quase 5 mil o número de 
empresas registradas em 2023, 
que foi de 33.847.

O recorde anterior foi batido 
ainda no início de novembro, 
mas apenas em dezembro hou-
ve o fechamento de relatório 

que apontou o tamanho exato 
desse crescimento. Os dados 
são da Junta Comercial do Es-
tado de Goiás (Juceg) e consi-
deram apenas as empresas que 
não se enquadram no perfil 
Microempreendedor Individual 
(MEI).

O presidente da Junta Co-
mercial, Euclides Barbo Siquei-
ra, considerou espetacular o 
número de novos registros em 
2024. “A quebra do recorde já era 

realidade, uma vez que alcança-
mos o número de 2023 ainda 
em novembro. Agora sabemos 
que são quase 5 mil empresas a 
mais, de um ano para o outro. É 
a prova de que nossos esforços 
para facilitar a vida de quem 
quer empreender em Goiás têm 
dado muito certo”, comemora.

De acordo com os dados re-
gistrados pela Juceg, 2.030 novas 
empresas não MEI foram regis-
tradas no estado apenas em de-

zembro. Atualmente, há 537.494 
empresas ativas em Goiás. Se 
considerados icroempreen-
dedores individuais, os CNPJs 
ativos somam 1.180.509. Desse 
total, 30,5% estão sediados em 
Goiânia e 1.999 possuem capi-
tal social superior a R$ 500 mil. 
Aparecida de Goiânia, Anápolis, 
Rio Verde e Valparaíso comple-
tam o top 5 dos municípios com 
mais empresas.

As cinco atividades com mais 

registros em dezembro de 2024 
foram serviços combinados de 
escritório e apoio administrati-
vo; atividade médica ambula-
torial restrita a consultas; ativi-
dades de consultoria em gestão 
empresarial, exceto consultoria 
técnica específica; preparação 
de documentos e serviços es-
pecializados de apoio admi-
nistrativo; e treinamento em 
desenvolvimento profissional e 
gerencial.

Investimentos feitos pelo Governo de Goiás nos
últimos anos redimensionaram as escolas estaduais
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Redação

O ex-prefeito de Goiânia, Ro-
gério Cruz (Solidariedade) vai 
continuar morando em Goiânia, 
não pensa em voltar à função 
de pastor da igreja Universal do 
Reino de Deus e pode disputar 
mandato à Câmara Federal em 
2026.

Antes de assumir a Prefeitura 
de Goiânia, com a morte de Ma-
guito Vilela (MDB), Rogério foi 
vereador por dois mandatos na 
capital.

Acompanhado da mulher, 
Thelma Cruz, Cruz fez a trans-
missão do cargo, quarta-feira 
(1) para o preeito Sandro Mabel 
(UB), da mesma forma como 
orientou a condução da transi-
ção: em clima bastante amistoso.

“A nossa vida é feita de ciclos, 
e agora, ao me despedir do cargo 
de prefeito, afirmo que o amor 
por Goiânia continuará vivo em 
mim e, por isso, continuarei vi-

vendo nessa cidade que amo, 
que acolheu toda a minha famí-
lia e onde meus netos nasceram 
e serão criados”, destacou o ex-
-prefeito.

“Estarei fora do cargo, mas 
jamais fora da luta”, afirmou Ro-
gério, na conclusão do discurso, 
acrescentando que cargos são 
passageiros. “Como cidadão 
goianiense de coração, conti-
nuo fiel ao compromisso de ver 
Goiânia prosperar, crescer e se 
desenvolver para as futuras ge-
rações, com espírito de união, 
dedicação e esperança”.

“A política nos traz dois tipos 
de amigos: o amigo da política e 
o amigo leal”, distinguiu Rogério. 
“Aos amigos da política, fica meu 
muito obrigado. Aos amigos da 
lealdade, vamos colher juntos 
o que plantamos”, sinalizou. “A 
cada passo, aprendi com os de-
safios, as vitórias e, acima de 
tudo, com o povo de Goiânia”, 
concluiu Rogério Cruz.

Portal Rota Jurídica

O presidente da Câmara 
Municipal de Valparaíso de 
Goiás, Alceu Nascimento Go-
mes Soares, teve negado pelo 
Superior Tribunal de Justiça 
(STJ) pedido de revogação das 
medidas cautelares de afasta-
mento da função e do cargo de 
vereador do município, loca-
lizado no entorno de Brasília. 
Ele é investigado por possíveis 
irregularidades ocorridas nas 
licitações da Câmara Munici-
pal, cujos contratos foram cele-
brados entre 2020 e 2024.

O presidente do STJ, minis-
tro Herman Benjamin, rejeitou 
a alegação de que seriam des-
necessárias as medidas – além 
do afastamento das funções 
públicas pelo prazo de 90 dias, 
o vereador também foi proibi-
do de acessar as dependências 

da Câmara Municipal e de se 
ausentar da comarca de Valpa-
raíso por mais de oito dias.

A investigação apura se hou-
ve favorecimento de empresa 
por meio de direcionamento 
das licitações – o que, em tese, 
configuraria os crimes de frus-
tração do caráter competitivo e 
de fraude durante execução de 
contrato.

O presidente da Câmara 
Municipal teria ordenado o 
desligamento da energia do 
prédio do órgão para impedir 
o acesso ao plenário e invia-
bilizar a sessão legislativa. Se-
gundo o MPGO, no mesmo dia, 
documentos públicos foram 
retirados da sede do Legislativo 
municipal por determinação 
do investigado, “para suprimir 
documentos que poderiam 
contribuir com a investigação 
criminal em curso”.

Alceu Gomes Soares: afastamento do Legislativo

A inesperada manifestação do cantor sertanejo Gusttavo 
Lima (tem 45 milhões de seguidores nas redes sociais) de 
entrar na disputa pela presidência da República provoca dú-
vidas, divisões e descontentamentos no segmento de direita 
do país. Sem contar sequer com partido político, Lima causa 
impacto na sucessão presidencial, já que não tem eleitores e 
sim seguidores, admiradores. Não se conhece ser uma ideia 
ou projeto do cantor sertanejo, morador de Goiânia, mas 
mineiro de nascimento. O ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) 
ficou enciumado, já que não considera a hipótese de subir 
no palanque de Lima. Os demais concorrentes do campo 
conservador dizem ser “natural” a posição do cantor, mas, 
no fundo, reprovam o gesto de Gusttavo Lima. Bolsonaro 
acredita existir um “acerto” entre Lima e Ronaldo Caiado. 
Ao contrário da esquerda, que tem apenas Lula da Silva, a 
direita brasileira já discute várias alternativas ao Palácio do 
Planalto, como Ronaldo Caiado (UB), Romeu Zema (Novo(, 
Ratinho Júnior (PSD), Eduardo Leite (PSDB) e Eduardo Bol-
sonaro (PL). As eleições vão ocorrer em outubro de 2026, 
mas a pré-campanha já começa após o Carnaval deste ano. 
A cada pleito, são vários os candidatos no primeiro turno e 
agora não será diferente. Mas é preciso saber: muitos nomes 
que se lançam acabam ficando pelo meio do caminho até a 
chegada do período das convenções partidárias no ano elei-
toral.

PT: começar tudo de novo
A presidente estadual do PT, Kátia Maria vai fazer tudo o 

que fez, ano passado: percorrer os 246 municípios para oxi-
genar a legenda, visando as eleições de presidente, gover-
nador, senador, deputado federal e estadual. Ela tem uma 
árdua missão, pois o PT terá que se reinventar, já que teve 
desempenho pífio nas eleições municipais, pois venceu ape-
nas em três cidades e perdeu em Goiânia e Anápolis, onde 
era favorito.

Zacharias: busca pelo Senado
Após receber cerca de 60 prefeitos em seu escritório po-

lítico, ano passado, o deputado federal Dr. Zacharias Calil 
(União Brasil/foto) inicia 2025 convicto de sua candidatura 
ao Senado em 2026. Isso porque a resposta foi “sim” de quase 
a totalidade das lideranças municipais. O apoio do deputa-
do às administrações municipais, principalmente na área da 
saúde, sem questionar as preferências partidárias dos prefei-
tos, foi o ponto decisivo para as respostas positivas de cada 
um deles.

Gusttavo Lima provoca
mais dúvidas na direita

e cenário fica incerto

No batente
Governador Ronaldo Caiado 
(União Brasil) retoma, nesta 
segunda-feira (6), a agenda de 
trabalho. Deverá receber, em 
seu gabinete, no Palácio das Es-
meraldas, os prefeitos Sandro 
Mabel (Goiânia), Leandro Vile-
la (Aparecida) e Márcio Correa 
(Anápolis).

Em sintonia
Olavo Noleto, ministro em 
exercício das Relações Insti-
tucionais, virá a Goiânia nesta 
sexta-feira (10) para anunciar li-
beração de recursos do governo 
Lula aos prefeitos Sandro Mabel 
e Leandro Vilela.

Pró-Lima
Deputado federal Glaustin da 
Fokus, presidente estadual do 
Podemos, agravou vídeo em 
que apresenta Gusttavo Lima 
ao país. “Cumprimento-o por 
decidir participar da política no 
Brasil”.

Pode disputar
Vilmar Rocha vai fazer consul-
ta às lideranças do PSD sobre a 
possibilidade de disputar nova-
mente mandato à Câmara Fe-
deral no pleito do ano que vem.

Sem nome
O PT não tem nome natural 
para disputar o governo de Goi-
ás nas eleições de 2026. Nos 
bastidores são citados Rubens 
Otoni, Edward Madureira e 
Mauro Rubem.

Oposição
Caberá à bancada do PT fazer 
oposição ao governo Sandro 
Mabel, em Goiânia. É aguardar.

Alinhamento
Os vereadores do PL bolsonaris-
ta terão encontro, esta semana, 
com o prefeito Sandro Mabel. 
Vão acertar apoio à administra-
ção, independente da vontade 
de Gustavo Gayer e Fred Rodri-
gues.

Mudar de lado
Prefeitos do PSDB, PL, PRD e 
Solidariedade vão procurar o 
Palácio das Esmeraldas, este 
mês, para acertar filiação ao 
União Brasil e MDB. 

Lista enorme
Com duas vagas disponíveis 
para o Senado em 2026, os par-
tidos já contam com inúmeros 
pré-candidatos. A expectativa é 
de que pelo menos oito nomes 
serão lançados ao pleito majori-
tário em Goiás.

Demissões
Prefeitos de diversas cidades 
goianas não tem outro cami-
nho senão exonerar servidores 
comissionados neste início de 
gestão para reduzir despesas.

Incerteza
Ex-prefeito Rogério Cruz (Soli-
dariedade) não quer se afastar 
da atividade política, ao con-
trário, vai andar pelo estado em 
busca de apoio para deputado 
federal ou estadual.

Rogério Cruz: sem desistir da vida pública

Rogério Cruz fica 
em Goiânia e admite 
concorrer às eleições

STJ: presidente da Câmara
de Valparaíso segue 
afastado da função
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Comunicação, Centrão e menos 
PT: reforma ministerial de Lula

Gazeta do Povo

Depois das diversas crises 
e embates com o Congresso, o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) pretende dar uma 
"nova cara" para o governo por 
meio da distribuição de cargos 
na Esplanada dos Ministérios 
ainda neste semestre. 

O rearranjo, que deve co-
meçar por mudanças na Se-
cretaria de Comunicação (Se-
com), pode diminuir o espaço 
do PT para que outros partidos 
do Centrão ocupem mais pos-
tos na gestão petista.

A velha estratégia dos go-
vernos petista visa amarrar o 
apoio de partidos como União 
Brasil, PSD e MDB para os pró-
ximos dois anos de mandato 
de Lula. Além disso, a expec-
tativa é de que outras legendas 
do Centrão - como o PP, o Re-
publicanos e o Podemos - tam-
bém ganhem mais espaço por 
meio da reforma ministerial.

As discussões sobre as ne-
cessidades de mudanças nas 
alianças do governo ganharam 
força dentro do Planalto de-
pois das eleições municipais, 
quando os partidos de centro 
foram os principais vencedo-
res da disputa. O PT de Lula, 
por exemplo, elegeu apenas 
252 prefeitos e ficou atrás de 
siglas como PSD (891); MDB 
(864) e PP (752).
    
“Cavalo de pau” 

A avaliação de líderes go-
vernistas é de que Lula precisa 
dar um "cavalo de pau" para 
tenta viabilizar sua reeleição 
ou a candidatura de um alia-
do para 2026, ou seja, adotar 
ações rápidas e que gerem im-
pacto positivo para o governo. 
Levantamento do Datafolha 
de 18 de dezembro de 2024 
mostrou que, ao fim de dois 
anos desta gestão, o petista 
tem 35% de aprovação contra 
34% de reprovação, enquanto 
a avaliação regular é de 29%.

Na comparação com a 
pesquisa anterior, em outu-
bro, a aprovação caiu 1 ponto 
percentual, enquanto a re-
provação cresceu 2 pontos. A 
pesquisa mostra, ainda, uma 
queda na avaliação positiva 
desde o começo do governo, 
quando a aprovação de Lula 
no Planalto era de 38%, com 
reprovação de 30% e regular 
de 29%.

Menos PT
As substituições no go-

verno já foram tratadas pelo 
presidente com o ministro da 
Casa Civil, Rui Costa, e outros 
aliados mais próximos. Para 
contemplar os novos aliados, 
Lula estuda, por exemplo, 
mexer nas pastas atualmente 
comandas pelo PT e em áre-
as vistas como problemáticas 
para o Executivo. O partido de 
Lula conta atualmente com 13 
ministérios, mas ainda não há 
confirmação sobre quais serão 
os cortes. 

A formalização das trocas 
está prevista para o começo 
deste ano e ainda se discute 
qual será a estratégia para o 
anúncio da "dança das cadei-
ras".

A Secretaria de Comunica-
ção (Secom), atualmente co-
mandada por Paulo Pimenta, 
pode ser a primeira mudança 
confirmada pelo Planalto. A 
expectativa é de que Pimen-
ta, um dos quadros do PT na 
Esplanada, deixe a pasta para 
que o marqueteiro Sidônio 
Palmeira promova uma mu-
dança na comunicação do go-
verno até 2026.  

A movimentação abriu uma 
disputa dentro do partido de 
Lula, pois uma das possibili-
dades seria colocar Pimenta 
na Secretaria-Geral da Presi-
dência (Segov), atualmente 
comandada pelo também pe-
tista Márcio Macêdo. O minis-
tro foi criticado por Lula em al-
gumas oportunidades devido 
a alguns eventos esvaziados 
com a participação do presi-
dente. Cabe a Macêdo fazer a 
articulação com militantes e 
movimentos sociais em even-
tos da presidência.

Alvo de fogo amigo dentro 
do próprio PT, o ministro já 

havia dito que não sabia que 
"tinha inimigos" dentro do 
governo. "Eu achava que não 
tinha inimigo. Depois, eu des-
cobri que tem um monte. Eu 
acho que isso é do processo 
da política. Tem em todos nós. 
Tem gente que, com certeza, 
no seu trabalho, vai querer lhe 

desgastar", disse Macêdo.  
Outra pasta comandada 

pelo PT que pode ter mudan-
ças é a do Desenvolvimen-
to Social, já que a saída de 
Wellington Dias é uma das 
possibilidades de mudanças 
na Esplanada. Uma das alter-
nativas seria colocar a depu-

tada Gleisi Hoffmann no co-
mando do ministério, caso ela 
aceite antecipar a sua saída da 
presidência do PT. Já Wellin-
gton Dias é visto como uma 
possibilidade de reforço para 
o governo no Senado, já que o 
atual ministro é senador licen-
ciado.

Lula da Silva: de olho nos votos do Congresso e nas eleições de 2026

Presidente avalia 
alterações na Esplanada, 
de olho nos votos do 
Congresso Nacional e 
também nas eleições de 
2026

Espaço para os partidos do Centrão
dentro da Esplanada dos Ministérios 

Além das mudanças en-
volvendo o próprio PT, a ex-
pectativa é de que a reforma 
ministerial contemple ainda 
mais os partidos do Centrão. 
Atualmente, PSD, União Brasil 
e MDB contam com três minis-
térios cada.

No caso do PSD, além das 
pastas de Minas e Energia, da 
Agricultura e da Pesca, o parti-
do pode ser contemplado com 

a indicação do atual presiden-
te do Senado, Rodrigo Pache-
co (MG), para o Ministério da 
Justiça. A pasta atualmente é 
comandada por Ricardo Lewa-
ndowski, que poderia ser trans-
ferido para a pasta da Defesa, 
já que o ministro José Múcio 
Monteiro tem indicado que es-
taria "cansado" e já teria cum-
prido sua missão de pacificar a 
relação do governo com as For-

ças Armadas.
Uma ala do PSD considera, 

neste momento, natural a adesão 
ao projeto de reeleição de Lula e 
que o partido pode encabeçar os 
palanques dos petistas no Rio de 
janeiro e em Minas Gerais. Por 
outro lado, o grupo descontente 
com o governo, formado princi-
palmente por parlamentares do 
Sul e do Sudeste, pode ganhar 
argumentos para se alinhar à 

oposição em 2026, se não rece-
ber espaço na Esplanada.

Outros partidos como MDB, 
União Brasil, PP, Republicanos 
e Podemos também estão nos 
cálculos do governo para o novo 
rearranjo desenhado por Lula. 
A pasta mais cortejada por es-
ses partidos é a do Ministério da 
Saúde, pois detém um dos maio-
res orçamentos do Executivo. 

Além de Pacheco na Justiça, o 

nome do presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), também é 
ventilado como um dos cotados 
para integrar a Esplanada depois 
da sua aproximação com o Pla-
nalto nos últimos meses. Lula, 
no entanto, só deve confirmar 
essas mudanças a partir de fe-
vereiro do ano que vem, após as 
mudanças nas presidências do 
Senado e da Câmara. 
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CULTURA POPULAR

Eles chegam tocando
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Folia de Reis improvisa toadas para pets, amplia calendário festivo e conquista novas gerações.
Em Goiás, festança é comum em regiões de Pirenópolis e nas áreas rurais e urbanas da Cidade de Goiás

Roberto de Oliveira

Palhaços barbudos empu-
nham espadas de madeira. 
Todo o gestual tem o intuito de 
proteger o bem maior do gru-
po: a bandeira, ornamentada 
com fitas e flores coloridas que, 
mesmo ao sabor dos ventos, 
deixa clara a imagem da Sa-
grada Família e dos Reis Magos 
nela estampada. Cantores e to-
cadores — equipados de viola, 
sanfona, pandeiro — integram 
o cortejo de visitas, com o intui-
to de distribuir bênçãos em tro-
ca de presentes, nessas peregri-
nações religiosas denominadas 
jornadas ou giros. Porque hoje 
é o dia de Santo Reis.

A data do dia de Reis, em si, 
é comemorada na segunda-fei-
ra, 6. Os festejos, porém, costu-
mam acontecer em diferentes 
épocas do ano, sobretudo no 
período natalino. "Muitas ve-
zes, a gente chega a cantar em 
30 casas diferentes num só dia", 
conta Carlos Eduardo da Silva 
Júnior, 27, da companhia de 
reis Du Catira, de Itapevi (SP), 
criada em 1958.

A Folia de Reis é celebrada, 
principalmente, em Minas Ge-
rais, Goiás, Espírito Santo, São 
Paulo, Bahia e Rio de Janeiro, 
de acordo com a CNBB (Confe-
rência Nacional dos Bispos do 
Brasil). Na capital fluminense, 
a festa pode se estender até o 
dia 20 de janeiro, quando é ce-
lebrado o dia de São Sebastião, 
padroeiro da cidade. Há feste-
jos em áreas de Pirenópolis e 
Cidade de Goiás. É no interior 
onde a festa é trabalhada com 
mais afinco.

Inspirados nas viagens míti-
cas dos Reis Magos, os festejos 
de origem católica estão pre-
sentes no Brasil desde o século 
18. Em forma de auto, a Folia de 
Reis narra a jornada do nasci-
mento de Jesus e a viagem dos 
três Reis Magos para visitá-lo 
em Belém.

Guiados por uma estrela, os 
reis viajantes do Oriente, Balta-
zar, Melchior e Gaspar, deram 
ouro, incenso e mirra ao me-
nino Jesus, segundo a tradição 
cristã. O significado dos pre-
sentes tem diferentes interpre-
tações. O ouro representava a 
realeza; o incenso, a divindade, 
a devoção; e a mirra simboliza-
va humildade dos magos diante 
do menino e sua imortalidade.

Chamada pela Igreja Católi-
ca de Epifania do Senhor, a fes-
ta litúrgica recebeu influência 
de origens europeias, especial-
mente ibéricas. Por aqui, ado-
tou formas e expressões regio-
nais distintas em brincadeiras, 
músicas, danças e orações. A 
devoção aos Santos Reis, entre-
tanto, permeia toda a celebra-
ção.

Geralmente formada por 

12 integrantes, as folias são 
compostas por mestres e con-
tramestres, responsáveis pelo 
canto. O alferes ou bandeireiro 
é o responsável por carregar a 
bandeira, estandarte da com-
panhia, e apresentá-la aos che-
fes das residências visitadas. Há 
ainda foliões, instrumentistas e 
palhaços mascarados, vestidos 
com roupas coloridas feitas de 
chita, conforme versões arrai-
gadas nas tradições populares.

"Os palhaços são os guardi-
ões da bandeira, flâmula que 

representa a estrela guia. É ela 
que abre os caminhos para os 
foliões", conta Inimar dos Reis, 
60 anos, 40 deles dedicados à 
folia. "Ninguém pode passar à 
frente da bandeira", explica.

Criador da companhia de 
reis Folias e Folguedos, ele é 
produtor e pesquisador de cul-
tura popular. Costuma viajar 
pelo país em defesa das tradi-
ções culturais. Uma das mis-
sões é empenhar-se para que 
a Folia de Reis mantenha a sua 
relevância.

"Perdemos muitas lideran-
ças no auge da pandemia da 
Covid. O pessoal tradicional, 
das antigas. Estamos fazendo 
um trabalho para trazer mais 
jovens aos grupos." Diz ele que 
a participação de novos inte-
grantes vem crescendo nas fo-
lias, por interesse tanto cultural 
quanto religioso. Uma estraté-
gia é realizar o périplo em datas 
fora da efeméride fixada pelo 
calendário católico. Hoje é co-
mum ocorrer Folia de Reis em 
meses como abril e setembro.

Promessas
Diego Henrique, da com-

panhia Du Catira, lembra que 
os médicos deram um mês de 
vida ao pai dele quando nas-
ceu. "Meus avós fizeram pro-
messas aos Santos Reis. O meu 
pai saiu na folia quando tinha 
um aninho e nunca mais pa-
rou", conta.

As pessoas que recebem a 
bandeira dos Santos Reis em 
suas casas fazem pedidos de 
cânticos e orações à compa-
nhia em meio a uma atmosfera 
que muitas vezes mistura reli-
giosidade com misticismo. "É 
comum pelo interior do Brasil 
a gente cantar também para 
um ente querido adoentado ou 
falecido, sempre a pedido da 
família", explica Reis.

O cantador é quem pede li-
cença para entrar nas residên-
cias e entoar músicas e louvo-
res aos magos, via de regra, 
diante de presépios e lapinhas. 
Em troca, são ofertados donati-
vos pelos familiares visitados.

Aqui cabe mais uma tare-
fa aos palhaços: a de recolher 
a oferta. "Recebemos galinha, 
bezerro, porco e até cavalo. 
Sem contar as sacas de milho e 
soja", diz Júnior. Normalmente, 
esses produtos vão a leilão, e o 
dinheiro é compartilhado entre 
os participantes das compa-
nhias.

Folia de Reis, Festa de San-
tos Reis ou Reisado, essas pe-
regrinações guardam carac-
terísticas que as diferenciam. 
De acordo com o pesquisador 
Reis, o reisado, por exemplo, 
costuma incorporar elementos 
alegóricos e carregar consigo 
mais integrantes. (Folhapress)

Catira: dança atinge ponto alto das celebrações na Folia de Reis em área rural da Cidade de Goiás

FOTOS: MARCUS VINÍCIUS BECK/ ARQUIVO E SECULT

Tradição: evento movimenta calendário no início do ano em cidades goianas
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Osmar Dias Filho contador e CEO da Axia Consultoria Empresarial, destaca-se à frente de 
uma empresa pronta para revolucionar o mercado. Com 29 anos de história como PCA – Progresso 
Contabilidade e Auditoria, a Axia não apenas celebra seu legado, mas se reinventa, ampliando sua 

expertise contábil, departamento pessoal, auditoria, consultoria e escrituração fiscal. Sob a liderança 
visionária de Osmar Filho e seu pai Osmar Dias Souza, contador, advogado e mentor de negócios 
para grandes corporações, a empresa continua a inovar garantindo soluções modernas para seus 

clientes em vários estados.

O empresário Waldo Xavier Palmerston e um dos proprietários Hotel Nacional (RJ) e a 
esposa Natana receberam Rosely e Gegê Gerais, para animado happy hour no feriado de 

Réveillon, celebrando a virada do ano na deslumbrante cidade do Rio de Janeiro.

Com emoção os cardiologistas Dr. Weimar Barroso 
Queiroz e Dra. Ana Lúcia de Paiva Queiroz celebraram 

como padrinhos, a união de sua primeira sobrinha, Belkiss 
Barroso R. Q. Ataíde Cavalcante e Felipe Cavalcante Lemos, 

em suntuosa cerimônia na bela Paróquia Nossa Senhora 
Aparecida e Santa Edwiges

SUZANA MARQUES

O casal Luciana Hajjar e Sérgio Hajjar sócio do Porto 
Seco Centro-Oeste teve motivos de sobra para celebrar 
em grande estilo o mês de dezembro. A chegada de mais 

uma netinha trouxe alegria, enquanto o Natal reuniu toda a 
família em Goiânia, tornando as festividades verdadeiramente 

inesquecíveis e repletas de amor e união.

ESPAÇO FOTOGRÁFICO

A biomédica Dra. Andrielle Fernandes, PhD em Ciências 
Médicas e professora universitária (D) e Tainara Alves 

(foto), juntamente com Dra. Priscila Chaves e Oto Lima 
Neto, participaram do ensaio fotográfico para a capa da 

próxima edição da Revista Stile, que celebra 20 anos.

O casal Denise Resende e Heribaldo Egídio (C) celebrou seu aniversário no dia 12.12 e recebeu 
em sua residência no Alphaville Ipês os empresários Ângela Thiago e Otacílio Ramalho do OR 

Banker. Noite de celebração, reforçando laços de amizade e parceria.
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TV Tudo
Expectativa
Sobre Galvão Bueno na Band, 
é necessário clarear certas 
coisas. A conversa com ele, 
via Letícia, sua filha, por 
enquanto segue limitada a um 
programa nas segundas-feiras. 
O “Programa do Galvão”, no 
prime time, ele recebendo 
amigos e velhos parceiros de 
trabalho. Isto é uma coisa...

... A outra
É que existe, sim, o desejo 
dele, Galvão, de participar 
com outros trabalhos no 
Grupo Band, na televisão e 
até mesmo no rádio. Fórmula 
1, por enquanto, ainda nada. 
Ou tudo passará, agora, a 
depender de novas rodadas 
de negociações ou de 
conversas interrompidas antes 
do período das festas. De 
acordo com alguém, que tem 
participado diretamente de 
tudo, “o quadro está quase na 
moldura”.

Campeonato 
carioca
A Globo transmitirá jogos do 
campeonato carioca, a partir 
do dia 11, só para o Rio e rede, 
com início às 16h30.  Botafogo 
e Maricá deve ser o primeiro. 
A Band, no domingo, 16h, 
estará entre Flamengo e Boa 
Vista, no Batistão, em Sergipe, 
ou Fluminense e Sampaio 
Corrêa, no estádio de Moça 
Bonita.

A propósito
A partir do próximo domingo, 
a programação da Band já 
apresentará inversões bem 
importantes. O “Perrengue”, 
com contrato renovado até 
dezembro de 2026, irá ao ar 
das 19h às 21h, enquanto o 
“Apito Final”, do Neto, das 21hh 
às 23h.

Economia
O SporTV e o Premiere vão 
acompanhar o início da 
preparação de quatro times 
do futebol brasileiro para a 
temporada 2025, por meio 
do FC Series, disputado na 
Florida, entre os dias 15 e 25 
de janeiro. Nesse torneio, 
Atlético-MG, Cruzeiro, 
Flamengo e São Paulo, além 
do Orlando City. Mas sem 

narradores e comentaristas 
nos campos de jogo. No 
máximo, repórteres.

Vem antes
Já existe todo um trabalho 
para a produção de “Romaria”, 
do Jayme Monjardim, na 
Band. Todos esses últimos 
dias, inclusive, ele andou 
percorrendo algumas regiões 
do nordeste brasileiro, em 
busca de locações. Mas antes 
deste lançamento, há o desejo 
de abrir na grade, meio que 
imediatamente, um horário de 
novelas.

Tabelinha?
O BBB 25 estreia no dia 13 de 
janeiro, sempre provocando 
alvoroço no público e nas 
redes sociais. Curiosamente, 
também é a provável data 
de chegada do Fred Bruno 
ao Globo Esporte-SP. Ele que 
já teve uma passagem pelo 
reality.

Novo comando
Beatriz Bulla é a nova 
apresentadora do “É Notícia”, 
na Rede TV!, em substituição a 
Kennedy Alencar, e sua estreia 
está prevista para o próximo 
dia 23. Bulla é jornalista com 
experiência na cobertura de 
política, economia, judiciário e 
assuntos internacionais. Para 
assumir este programa das 
noites de quinta-feira,  ela se 
despede do Estadão, onde era 
repórter especial de economia 
e colunista de política da rádio 
Eldorado. O “É Notícia” seguirá 
com gravações em Brasília e 
São Paulo.

C´est fini
Se ele vai levar à frente ou 
não, resta aguardar cenas dos 
próximos capítulos, porém, 
foi só Gusttavo Lima anunciar 
o seu desejo de disputar à 
Presidência nas próximas 
eleições, para dar uma 
bagunçada geral do coreto da 
política brasileira. Tem marajá 
que até agora está meio assim, 
não conseguindo restabelecer 
as ideias. Então é isso. Mas 
amanhã tem mais. Tchau!

Mercado já começa a 
abraçar a convergência digital
Para aqueles que apostam no 
fim da televisão, é bom deixar o 
aviso: ela nunca vai acabar, mas 
se transformar sempre, cada 
dia mais.
O livro do Alexandre Schirmer 
Kieling, “Televisão na 
Convergência Digital”, que deve 
ser recomendado, trata da 
inevitável integração de todas 
as mídias, agregando-se em um 
só ambiente.
Algo que será ainda mais 
acelerado nesses próximos 
tempos. O autor tem sobre o 
assunto uma visão, que é ao 
mesmo tempo, lógica, como a 
sua condição de ser inevitável.
Em se tratando de tudo 

que até aqui ainda funciona 
isoladamente, por aí se entenda 
televisão, rádio, telefone e 
jornal, haverá a capacidade de 
ser acolhido e interagir num 
único meio.
Aliás, esta já é uma realidade 
que o mercado começa a 
dispensar atenção das mais 
especiais, por caracterizar um 
futuro sem volta. Será daí para 
muito mais.
Baseado em análises e 
pesquisas que realizou, Kieling 
busca fazer entender que para 
o público será inevitável e, cada 
vez maior, a confluência desses 
diferentes canais.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery

Pense positivo
Seja otimista

Sonhe alto
Conheça pessoas

Faça o bem
Leia mais
Ame mais

Viva intensamente

Sonhar não paga imposto. 
Bolsonaristas apostam em 

fator Trump, para conseguir 
anistia.  

Sandro Mabel lembra Iris 

Rezende: coloca botas, 
veste calça jeans e começa 

os mutirões para limpar 
Goiânia.

Use o banheiro como
se tivesse cometido
um crime: não deixe

vestígios.

O envelhecimento 
não impacta minha 

auto estima. Enquanto 
conseguir trabalho sinto-

me ótimo e feliz.

Regras de boa convivência: 
se desarrumou, arrume; se 
sujou, limpe; se abriu, feche; 

se acendeu, apague.

Se a vida te dá limões,
peça sal, tequila,

e seja feliz .

Sou censurado porque bebo 
cerveja sem álcool. Mas não 
censuro quem faz sexo com 
camisinha. Dente por dente, 

olho por olho...

DIVULGAÇÃO

BIA TORRES, atriz e modelo 
está no filme "O Melhor 
Verão de Nossas Vidas".

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM
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Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Equilibrar as energias tão 
diferentes será seu maior desafio 
hoje. Dê conta do recado. 

Deixe a desconfiança sem 
fundamento de lado e não se 
precipite na hora de julgar. 

No que depender dos astros, 
você pode ter algumas notícias 
interessantes na conquista. 

Cobrar demais ou exigir tudo 
do seu jeito pode desgastar a 
relação. Vá com calma. 

Aposte no bom humor para 
melhorar as coisas com quem 
ama. Levante o astral. 

Até a paquera passa por 
momentos desafiadores, mas não 
desanime: vai melhorar. 

Reforce a sintonia com quem 
ama e tente manter o ciúme sob 
controle à noite, falô? 

Aproveite para direcionar sua 
energia para os assuntos que 
precisam de mais atenção. 

A paquera tem mais chance de 
dar certo se usar todo o seu 
charme e evitar cobranças.

Um caso escondido pode ser 
descoberto agora e os fofoqueiros 
estarão de plantão. 

Trago boas novas e a tarde pode 
ser mais produtiva se você focar 
na comunicação. 

Não deixe essa vibe tensa 
atrapalhar a convivência com o 
par, meu cristalzinho.

‘Chico Bento’ une imaginação
à natureza para engajar crianças

Pedro Sbagia 
Folhapress

O diretor Fernando Fraiha 
tem grandes méritos na mais 
recente adaptação da obra de 
Mauricio de Sousa para os ci-
nemas. "Chico Bento e a Goia-
beira Maraviosa" assume com 
orgulho um viés fantasioso e, 
por que não, de farsa.

Não a farsa como mentira 
ardilosa, embuste, mas a far-
sa da Grécia antiga, do teatro 
europeu do século 15, aquela 
peça popular engraçada, sim-
ples e com uma ação recheada 
de situações ridículas.

Tudo provoca o riso — do 
gel para cabelo feito da lam-
bida da vaca aos confrontos 
de Chico Bento e Zé Lelé com 
Nhô Lau. Até a galinha Giselda 
ajuda nosso herói burlesco na 
difícil missão de escolher uma 
roupa adequada para um en-
contro amoroso com Rosinha, 
apesar de a galinha não saber 
nada de estilo, claro.

Isaac Amendoim, uma péro-
la descoberta na internet, rou-
ba a cena. Já acostumado com 
as câmeras e com esquetes de 
humor nas redes, está à vonta-
de como o personagem criado 
em 1961.

Para além do divertimento, 
"A Goiabeira Maraviosa" apro-
veita os personagens caricatos 
numa espécie de microcosmo 
do Brasil. A Vila Abobrinha de 
Mauricio de Sousa talvez seja 
vizinha da Asa Branca de Dias 
Gomes.

É um filme que pode ser 
visto pela família toda. As re-

flexões sobre valores e relações 
sociais são tão sutis, que o tom 
de farsa ajuda a manter a obra 
fiel aos quadrinhos e, ao mes-
mo tempo, acessível a crianças, 
jovens e adultos. Preste atenção 
na rápida participação de Pite-
co, direto da Idade da Pedra.

O produtor do filme é Da-
niel Rezende, diretor dos dois 
filmes anteriores da "Turma 
da Mônica", além da série de 
2022 com o mesmo elenco. En-
quanto os dois adotam um tom 
mais doce e suave, Chico Bento 
mantém o tom adocicado, po-
rém intenso, como também é o 
sabor da goiaba. Bem diferente 
do "Turma da Mônica Jovem: 
Reflexos do Medo", do ano 
passado, dirigido por Mauricio 
Eça, que não agradou o público 
ao se distanciar do universo ci-
nematográfico mauriciano.

"A Goiabeira Maraviosa" vai 
na contramão da realidade, re-
futando a tendência de adaptar 
HQ como se fossem histórias 
reais. Algo que começou em 

Hollywood, no universo Mar-
vel e principalmente na DC, 
deu certo no início, mas depois 
se mostrou uma fórmula des-
gastada.

As interações do protago-
nista com a câmera, quando 
quebra a quarta parede e con-
versa com o espectador, é uma 
forma de lembrar o tempo todo 
que tudo não passa de um cau-
so. Desses bem cabeludos, um 
trem para lá de complicado.

Em 1523, o primeiro gran-
de dramaturgo português Gil 
Vicente foi acusado de plágio. 
Em defesa, pediu aos acusado-
res que escolhessem qualquer 
tema para ele escrever uma 
peça na hora. O mote foi o dita-
do popular "mais vale asno que 
me leve que cavalo que me der-
rube" e, dele, Gil Vicente escre-
veu a "Farsa de Inês Pereira".

Na farsa do Chico Bento, o 
cavalo que derruba é a estra-
da — que também derruba, no 
caso, a goiabeira. Uma sacada 
genial do roteiro, assinado pelo 

próprio diretor junto de Raul 
Chequer e Elena Altheman.

Fraiha e Chequer também 
são parceiros no "Choque de 
Cultura", programa que simula 
uma mesa redonda sobre ci-
nema e séries de TV. Também 
como uma farsa são quatro 
motoristas de vans que fazem 
as reflexões culturais no lugar 
de críticos.

O filme consegue mergulhar 
no Brasil profundo e caipira, 
sem parecer nostálgico e in-
gênuo. A resolução do conflito 
passa uma mensagem de que 
sozinhos no mundo não vamos 
conseguir impedir nossa auto-
destruição e pondera sobre a 
ideologia neoliberal nefasta do 
progresso.

Chico Bento só consegue 
prosperar na missão dele de-
pois que supera seu maior de-
feito desde os tempos do gibi — 
não ouvir as pessoas. A escuta 
é poderosa e, para a turma do 
Chico Bento, o futuro é coleti-
vo.

Destaque nas salas 
goianas, filme mergulha 
no Brasil caipira sem 
parecer ingênuo, fazendo 
microcosmo de nosso 
País e seus valores sociais. 
Produção é opção para 
pais levarem filhos ao 
cinema nas férias

Ator Isaac Amendoim atuam no filme ‘Chico Bento e a Goiabeira Maraviosa’

FABIO BRAGA/DIVULGAÇÃO Secult divulga 
calendário de 2025
Ricardo Vinícius

Em postagem no Instagram, 
a Secretaria de Estado da Cul-
tura (Secult) divulgou o calen-
dário de atividades artísticas 
deste ano. A lista tem festivais 
já tradicionais em Goiás, como 
Fica e Canto da Primavera, 
projetos de fomento à cultura, 
entrega de obras e até novas 
obras.

Dentre os festivais anun-
ciados pela pasta, destaca-se a 
Mostra de Teatro Nacional de 
Porangatu (TeNpo), que está 
programada para ocorrer nos 
22 a 26 de abril. Já o Festival In-
ternacional de Cinema e Vídeo 
Ambiental (Fica) será realizado 
nos dias 10 e 15 de junho.

O Canto da Primavera Kids, 
por sua vez, acontecerá nos 
dias 5 e 6 de setembro, enquan-
to o Canto da Primavera movi-
mentará Pirenópolis entre 9 a 
14 do mesmo mês. A expectati-
va é de que a maior vitrine da 
música em Goiás receba nomes 
do cenário local, além de artis-
tas que têm presença frequente 
nos palcos brasileiros — uma 
das marcas do evento, aliás.

Em termos de fomento à 
cultura, a Secult revela um ca-
lendário amplo para leis que 
incentivarão a produção de 
shows musicais, espetáculos 
cênicos ou cinematográficos. 
Um dos mecanismos anuncia-
dos é o FAC, já conhecido pe-
los realizadores estaduais, mas 
haverá também o Programa 
Goyazes. Cine Goiás itineran-
te e PNAB 2025 estão previstos 
neste ano.

A Secult afirma que realiza-
rá ainda ações formativas nos 
municípios goianos, bem como 
promoverá atividades em mu-
seus e bibliotecas do Estado. 
Existe possibilidade de que o 
Cine Cultura, que prioriza pro-
duções alternativas aos blo-
ckbusters hollywoodianos, seja 
entregue em Goiânia aos ciné-
filos ainda neste mês — com 
sala restaurada e modernizada.

Templos religiosos
Na Cidade de Goiás, a pas-

ta garante o término das obras 
para reparos no Cine Teatro 
São Joaquim, um dos mais an-
tigos de Goiás. A Igreja Nosso 
Senhor do Bonfim, localizada 
em Silvânia, deve ser entre-
gue à população nos próximos 
meses. Outro templo religioso, 
esse na antiga capital, tem pre-
visão de ter suas obras concluí-
das neste ano.

A Catedral de Sant´Ana é 
símbolo arquitetônico da anti-
ga Vila Boa. Sua última grande 
restauração havia sido realiza-
da pela Diocese de Goiás em 
parceria com o Instituto do Pa-
trimônio Histórico e Artístico 
Nacional (Iphan), em 1998. O 
edifício tem curvas em estilo 
neoclássico, com cinco murais 
do sacerdote espanhol Cerezo 
Barreto. 

DIVERSÃO & ARTE
SECULT/ DIVULGAÇÃO
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JOÃOJOÃO
JOAQUIMJOAQUIM

Ainda que a pessoa não 
seja aficionada de redes so-
ciais, do Instagram como 
modelo global. Vale uma 
zapeada nele e ver o que os 
usuários trocam de informa-
ções, de cultura, de conhe-
cimento, de algum domínio 
técnico ou dados que lhes 
tragam algum acréscimo de 
cidadania, de vida, de valores 
morais e produtivos, com vis-
tas, ao mínimo, à mantença 
da autonomia e custo de vida. 
De fazer frente à comida, 
casa, roupas lavadas e higie-
ne. Fugir do parasitismo, do 
comensalismo ou saprofitis-
mo, ao menos.

E nessa visita e simples de-
tenção analítica (dessas pági-
nas), a pessoa mais acultura-
da e com melhores valores de 
formação técnica e científica 
há de ficar meio paralisada e 
aturdida com o rol de bestei-

Médico e articulista
ras, de platitudes e frivolida-
des, às quais grandes multi-
dões de gente se dedicam. Vá 
lá, no Instagram, Tik Tok, ex 
Twitter ou xis.

Existem até certos adictos 
dessas plataformas que por 
vezes arrotam e regurgitam 
algumas frases repicadas, de 
autores conhecidos. Porque 
há inclusive essa característi-
ca. A quase totalidade desses 
viciados em redes socais não 
exibe nada de suas ideias, 
construções artísticas ou li-
teratices (que sejam). Eles 
e elas (homens e mulheres 
fortes, saudáveis) repassam 
posts, vídeos, frases e estulti-
ces que circulam nesses apli-
cativos, oriundas de outros 
usuários do Instagram. É de 
dar um dó! Ver os qualificati-
vos intelectuais.

Foi o que ocorreu com 
este modesto escriba e cro-
nista em um diálogo com 
um sujeito que sugeria uma 
formação e razoável domínio 

cultural. Porque citou algu-
ma coisa do midiático e indi-
gitado escritor Paulo Coelho 
e Itamar Vieira Júnior. Sujeito 
aqui citado, bacharel em Di-
reito, bacharel de diploma, 
apenas.

Nesse breve diálogo esti-
quei a corda dialógica e dis-
se alguma coisa de Marcelo 
Gleiser, do livro “A Ilha do 
Conhecimento”; e Jonathan 
Haidt. O sujeito, já na sua 
5ª década de vida, se sentiu 
naquela saia justa e nada sa-
bia desses dois intelectuais 
e cientistas. Perguntou-me 
que eram esses escritores.

Como o sujeito parecia 
gostar de doutrinas, de filo-
sofia. Pensei, vou puxar al-
guma coisa de André Comte 
Sponville/Pequeno tratado 
das virtudes. E nada sabia, 
de Sócrates ou Buda. E esses 
nomes pareciam ser de outro 
planeta ao meu interlocutor. 
E logo imaginei; bem! Como 
eu não domino o que circula 

pelo Insta e outras visibilida-
des como os realities shows e 
futilidades da Internet, a con-
versação vai se encerrar tipo: 
eh, hoje parece que hoje vai 
chover; se não chover deve 
surgir um bom sol ... E fui 
resvalando para o tipo tal e 
qual...

As redes sociais se tor-
naram um grande mural de 
todas as pessoas afeitas e 
aficionadas a fofocas, à des-
construção de êmulos e ri-
vais. Se a pessoa se vê alvo 
desses desocupados deixo 
esta solução:  o conselho ou 
princípio do grande Marco 
Aurélio: “A melhor vingança 
contra os invejosos e nossos 
fofoqueiros é ser melhor do 
que eles” (de quem nos ma-
chucou).

No frigir dos ovos e bata-
tas o que se pode concluir é 
que a Internet e suas podero-
sas e ubíquas plataformas e 
páginas virtuais se tornaram 
a Universidade de muitos e 

muitas pessoas, a Escola para 
esses imensos rebanhos de 
pessoas, que sugerem pelos 
posts compartilhados, se tor-
naram néscias e idiotas das 
faculdades mentais e poten-
cial (ou impotência) cogniti-
va. Esses seguidores e segui-
dos, esses alunos e discípulos 
das chamadas “celebridades”, 
os influenciadores e influen-
ciados, todos compõem um 
filão de gente aparvalhada 
e otária, porque se fizeram 
cativas e ovelhinhas dos pro-
vedores de que são clientes e 
dependentes. Nessas horas, a 
gente busca amparo no que 
proferiu Umberto Eco: In-
ternet e redes sociais como 
os botequins, o mural de um 
turbilhão de parlapatões e 
idiotas. Os Idiotas das redes 
sociais, com seus Idioletos e 
abobrinhas." A melhor vin-
gança é não ser como eles"– 
Marco Aurélio!

Platitudes e frivolidades do Instagram

OPINIÃO PÚBLICA

EDIÇÃO: MEYRITHANIA MICHELLY

Os artigos e matérias são de responsabilidade 

dos seus autores e não refletem a opinião do 

veículo Jornal Diário da Manhã

ABILIOABILIO
WOLNEYWOLNEY

A busca pela paz inte-
rior é um dos anseios mais 
universais da humanidade. 
Contudo, o caminho para al-
cançá-la frequentemente nos 
confronta com os desafios e 
complexidades da vida. A fra-
se “Não se acha a paz evitan-

Juiz de Direito

do a vida”, atribuída à escrito-
ra Virgínia Woolf, sintetiza a 
ideia de que a verdadeira paz 
não é encontrada na fuga dos 
problemas, mas no enfren-
tamento e na vivência plena 
da existência. Este artigo re-
flete sobre essa perspectiva, 
explorando também contri-
buições de outros autores e 
pensadores que discutem o 
tema.

Virgínia Woolf sugere que 
a paz é fruto de um processo 
ativo e não da passividade. 
A vida, com suas alegrias e 
dores, é inevitavelmente re-
pleta de desafios. Evitar esses 
desafios, buscando refúgio 
em uma zona de conforto, 
pode trazer uma sensação 
temporária de alívio, mas di-
ficilmente levará à paz dura-
doura. Segundo ela, é enfren-
tando as adversidades que se 
desenvolve a resiliência e se 
encontra sentido na existên-
cia.

Outros autores corrobo-
ram essa visão. Viktor Frankl, 
psiquiatra e sobrevivente 
do Holocausto, em seu livro 
Em Busca de Sentido, afirma 
que a busca por significado 
é essencial para suportar os 
momentos mais difíceis. Ele 
argumenta que, mesmo nas 
situações mais adversas, é 
possível encontrar propósi-
to e, consequentemente, paz 
interior.

Joana de Ângelis, através 
da psicografia de Divaldo 
Franco, oferece uma visão 
espiritual sobre a busca da 
paz. Em suas obras, ela des-
taca que a verdadeira paz é 
um estado interior conquis-
tado por meio do autoconhe-
cimento, da prática do amor 
e do enfrentamento dos de-
safios com resignação e fé. 
Segundo a mentora espiritu-
al, evitar as provas da vida é 
afastar-se das oportunidades 
de crescimento, pois são jus-

tamente as dificuldades que 
impulsionam o espírito a 
evoluir e a encontrar harmo-
nia consigo mesmo e com o 
universo.

Muitos buscam a paz evi-
tando conflitos, responsabi-
lidades ou mesmo emoções 
negativas. Essa tendência é 
compreensível, pois o sofri-
mento pode parecer insu-
portável. No entanto, como 
enfatiza Carl Jung, “aquilo 
a que você resiste, persiste”. 
Fugir da realidade muitas 
vezes intensifica os proble-
mas, adiando sua resolução 
e aumentando o desconforto 
interno.

Brené Brown, pesquisado-
ra de vulnerabilidade, desta-
ca que evitar a dor também 
significa evitar a autentici-
dade. Em suas obras, ela en-
fatiza que a vulnerabilidade 
— a disposição de enfrentar 
nossos medos e fragilidades 
— é um caminho para a ver-

dadeira conexão e paz.
Aceitar a vida como ela é, 

sem buscar perfeição ou con-
trole absoluto, é outro ponto 
fundamental para alcançar a 
paz. A filósofa budista Pema 
Chödrön, em Quando Tudo 
se Desfaz, fala sobre a impor-
tância de acolher a incerteza 
e a mudança como partes 
naturais da existência. Essa 
aceitação não implica pas-
sividade, mas uma atitude 
aberta para lidar com a rea-
lidade.

Além disso, a busca pela 
paz está intimamente liga-
da ao crescimento pessoal. 
Autores como Paulo Coelho, 
em obras como O Alquimis-
ta, destacam que o caminho 
para a realização pessoal fre-
quentemente exige enfrentar 
medos, superar obstáculos 
e persistir, mesmo diante de 
adversidades.

Não se acha a paz evitando a vida
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  Renovação da licença ambiental:
GO-LABHOR Comercial, Serviços Técnicos, Saúde e 
Engenharia Ltda, torna público que requereu da AGÊNCIA 
MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE - AMMA, processo n° 
84380039, a renovação da Licença Ambiental de Operação,  
para atividade:
CNAE 464510100 - Comércio atacadista de instrumentos e 
material para uso médico cirúrgico, hospitalar e de laborató-
rios;
CNAE 331399900 - Manutenção e reparação de máquinas, 
aparelhos e materiais elétricos não especificados anterior-
mente;
CNAE 331471000 - Manutenção e reparação de máquinas 
e equipamentos para uso gerais não especificados anterior-
mente;
CNAE 331980000 - Manutenção e reparação de equipamen-
tos e produtos não especificados anteriormente.
Atividade com endereço da Rua Bandeirantes n° 24 qd 03 
LT.02 Vila Aguiar - Goiânia - Goiás

  EDITAL DE CONVOCAÇÃOPARA ASSEMBLEIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA

LUIZ OLIVEIRA MARQUES, Diretor Presidente da SAPT – AS-
SOCIAÇÃO DOS AMIGOS DO PARAÍSO TROPICAL, CNPJ 
08.832.349/0001-00, com endereço sede localizada na Ave-
nida Francisco Pereira de Souza, APM 8, Sítios de Recreio 
Paraíso Tropical, Goiânia (GO), CEP 74.694-060, no uso das 
atribuições legais que lhe confere o art. 58, inciso II, do ESTA-
TUTO SOCIAL, CONVOCA os senhores ASSOCIADOS para 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA a realizar-se no dia 
08/02/2025 (oito de fevereiro do ano de dois mil e vinte e cin-
co) na sede da SAPT, localizada na Avenida Francisco Pereira 
de Souza, APM 8, Sítios de Recreio Paraíso Tropical, Goiânia 
(GO), CEP 74.694-060, às 9:00h em primeira convocação com 
a presença mínima de um terço dos associados com direito a 
voto, e às 9:30h em segunda convocação com qualquer nú-
mero de presentes com direito a voto, para deliberar sobre a 
seguinte ordem do dia: 
a) Rateio do valor para  Manutenção e Recuperação Asfáltica 
na Avenida principal;
b) Rateio do valor para Construção do espaço de Convivência 
Social, com área aproximada de 250m2;
c) Rateio do valor para Construção da Quadra de Areia, com 
área aproximada de 300m2.
Somente poderão votar os ASSOCIADOS que estiverem qui-
tes com suas obrigações sociais (art. 9º, inciso IV e § Segundo 
do ESTATUTO SOCIAL).
As procurações com poderes para voto devem ter firmas 
reconhecidas em cartório ou estarem acompanhadas de do-
cumentos com fé pública que possibilitem a conferência das 
assinaturas dos outorgantes, limitado ao máximo de 03 (três) 
outorgantes por procurador (art. 41, inciso IV e Parágrafo úni-
co, do ESTATUTO SOCIAL).
Somente poderão votar os ASSOCIADOS regularmente inscri-
tos na SAPT com antecedência mínima de 24 (vinte e quatro) 
horas da realização da ASSEMBLEIA GERAL (art. 41, inciso 
VI).

Goiânia – GO, 03 de janeiro de 2025.
_______________________________

LUIZ OLIVEIRA MARQUES
Identidade 1782954 SPTC/GO

CPF 649.187.001-44
DIRETOR PRESIDENTE

  EDITAL DE COMUNICAÇÃO
MINERADORA AROEIRA LTDA, CNPJ nº. 13.325.996/0001-
57, torna público que recebeu da Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente de Silvânia-GO-SEMMA, a Licença Ambiental de 
Instalação nº. 078/2024 e Licença Ambiental de Funcionamen-
to nº. 080/2024 ambas com validade até 13 de novembro de 
2028 para atividade de extração e beneficiamento de minerais 
não-metálicos - extração e britamento de pedras (gnaisse) e 
outros materiais para construção e beneficiamento associado 
na Fazenda Aroeira, Rod. GO -139, km 12 a esquerda, zona 
rural, Silvânia-GO, C.E.P.: 75.180-000. Não foi determinado 
estudo de impacto ambiental.

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 34.277.354/0001-08, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica ex-
trajudicialmente por edital, o COMPRADOR, DIEGO ARAUJO 
SILVA, escrito no CPF: 851.423.282-72, endereço residencial 
descrito contratualmente, para que satisfaça os pagamen-
tos em atraso e demais encargos advindos da mora, junto 
à empresa acima descrita, com endereço situado na Av. T-4, 
619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O valor atualizado 
do débito, é de R$ 21.486,62 (vinte e um mil, quatrocentos 
e oitenta e seis reais e sessenta e dois centavos), cuja pla-
nilha de débito detalhada encontra-se com a PROMITENTE 
VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou 
tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 03 de janeiro de 2025.
SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 

LTDA
    CNPJ: 34.277.354/0001-08

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 34.277.354/0001-08, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica extraju-
dicialmente por edital, o COMPRADOR, LUCAS GUIMARAES 
CAMARGO MANSUR, escrito no CPF: 296.603.648-65, ende-
reço residencial descrito contratualmente, para que satisfaça 
os pagamentos em atraso e demais encargos advindos da 
mora, junto à empresa acima descrita, com endereço situado 
na Av. T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O va-
lor atualizado do débito, é de R$ 23.130,24 (vinte e três mil, 
cento e trinta reais e vinte e quatro centavos), cuja planilha 
de débito detalhada encontra-se com a PROMITENTE VEN-
DEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou 
tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 03 de janeiro de 2025.
SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 

LTDA
    CNPJ: 34.277.354/0001-08

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 34.277.354/0001-08, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica extra-
judicialmente por edital, o COMPRADOR, ERIC IVAN FERREI-
RA MEDEIROS, escrito no CPF: 700.709.021-43,, endereço 
residencial descrito contratualmente, para que satisfaça os 
pagamentos em atraso e demais encargos advindos da 
mora, junto à empresa acima descrita, com endereço situado 
na Av. T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O valor 
atualizado do débito, é de R$ 22.518,97 (vinte e dois mil, qui-
nhentos e dezoito reais e noventa e sete centavos),  cuja 
planilha de débito detalhada encontra-se com a PROMITENTE 
VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou 
tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 03 de janeiro de 2025.
SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 

LTDA
    CNPJ: 34.277.354/0001-08

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE CITY 01 PARANHOS EMPREENDIMENTOS LTDA 
inscrita no CNPJ sob o nº 23.636.332/0001-62, aqui qualificada 
como PROMITENTE VENDEDORA, notifica extrajudicialmente 
por edital, o COMPRADOR, KEILA MACIEL DE SOUZA, escrito 
no CPF: : 950.911.901-63, endereço residencial descrito con-
tratualmente, para que satisfaça os pagamentos em atraso 
e demais encargos advindos da mora, junto à empresa aci-
ma descrita, com endereço situado na Av. T-4, 619 - St. Bueno, 
Goiânia - GO, 74230-035. O valor atualizado do débito, é de 
R$ 208.433,97 (duzentos e oito mil, quatrocentos e trinta e 
três reais e noventa e sete centavos), cuja planilha de débito 
detalhada encontra-se com a PROMITENTE VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou 
tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 03 de janeiro de 2025.
SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 

LTDA
    CNPJ: 34.277.354/0001-08

  EDITAL DE PUBLICAÇÃO  
PROVIMENTO 65, DE 14 DE DEZEMBRO DE 2014.  
Santo Antônio de Goiás, 26 de dezembro de 2024.  

NATUREZA: “USUCAPIÃO EXTRAJUDICAL”  
EU, EDMILSON NEVES VIEIRA – Escrevente da Serventia 
de Registro de  Imóveis, Tab. de Notas, Protesto de Títulos e 
Documentos, e Anexos, Município de Santo  Antônio de Goiás, 
Distrito Judiciário da Comarca de Goianira, Estado de Goiás, 
no uso das  atribuições dada pela Lei 8.935/1994, regulamen-
ta o art. 236 da Constituição Federal, faz  saber a todos os 
interessados que: JOSE MEDEIROS FILHO, brasileiro, natu-
ral de São José  do Campestre - RN, nascido em 04/janei-
ro/1951, agricultor familiar polivalente, portador da  Carteira 
de Identidade - RG nº 6.915.642 PC/GO, data de expedição 
16/09/2016, inscrito no  CPF/MF sob o nº 234.394.321-49, fi-
lho de Jose Medeiros de Andrade e Maria Alzira de Lima;  e 
MARIA NILVA EVANGELISTA MEDEIROS, brasileira, natural 
de Nerópolis-GO, nascida  em 03/abril/1969, do lar, portadora 
da Carteira de Identidade - RG nº 2.060.674/2ª VIA  SSP/GO, 
data de expedição 11/11/2022, inscrita no CPF/MF sob o nº 
786.015.681-49, filha  de João Antonio Evangelista e Sergia 
Heli Gomides Evangelista, casados entre si pelo  regime Co-
munhão Parcial de Bens; residentes e domiciliadas à Rua das 
Palmeiras, s/n,  Quadra 10 Lote 24, Vila Florença em Santo 
Antônio de Goiás-GO. Requer nos termos do  artigo 16 do 
Provimento 65/2017, o Registro da Usucapião no imóvel ma-
triculado sob o nº  6.891, Ficha 01, Livro Dois (02) de Regis-
tro Geral, do Registro Imobiliário, Município de Santo  Antônio 
de Goiás-GO, com área total: 360,00m² (trezentos e sessenta 
metros quadrados),  com a seguinte descrição: “Um Lote de 
terra urbano de nº 24 (vinte e quatro) da Quadra 10  (dez) 
situado à Rua das Palmeiras do loteamento denominado Vila 
Florença em Santo  Antônio de Goiás-GO; com as seguintes 
medidas e confrontações: frente com a Rua das  Palmeiras, 
mede 12,00 metros; fundo confrontando com o lote 23, mede 
12,00 metros; lado  direito confrontando com o lote 26, mede 
30,00 metros; lado esquerdo confrontando com o  lote 22, 
mede 30,00 metros”.  
Informo ainda que poderá ser obtida cópia dos documentos 
anexos ao  processo protocolado nesta Serventia Registro de 
Imóveis de Santo Antônio de Goiás-GO;  sob o nº 5.802, o 
prazo para impugnação de terceiros é de 15 (quinze) dias, 
contados da  data da última publicação, e deverá ser feito por 
escrito perante o Oficial. 

Ass. __________________  
Edmilson Neves Vieira - Escrevente 

A empresa GRANJA ALEX AVES LTDA, inscrito no CNPJ: 
02.179.703/0001-54, torna público que RECEBEU da 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Alexânia – GO 
(SMMA), Licença Ambiental de Funcionamento/Operação Nº 
094/2024 para a atividade principal: Produção de ovos, e 
atividades secundários: CNAES - 01.55-5-03, 47.24-5-00, 
46.33-8-02, 49.30-2-02, localizada Fazenda São Tomé, ROD 
GO 139, KM 03, a esquerda 03 KM, Zona Rural; Alexânia-GO.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA LIMPA
Estado de Goiás

EXTRATO DE ADESÃO AO 
REGISTRO DE PREÇOS Nº 14/2024

Ata de Registro de Preços nº 14/2024, oriunda do processo adminis-
trativo nº 78952023, decorrente do Pregão Presencial nº 35/2023, 
via SRP, realizado pela Prefeitura Municipal de Marzagão, Goiás. 
Objeto: LOCAÇÃO DE EQUIPAMENTOS PARA A REALIZAÇÃO 
DE EVENTOS (palco, som, iluminação, tenda, gradil, backdrop, 
gerador de energia, banheiro químico). Empresa: THORR MUSIC 
E EVENTOS LTDA, pessoa jurídica, devidamente inscrita no CPF/
CNPJ sob nº 44.342.411/0001-30, estabelecida em AV NITEROI, 
SN, QUADRA12 LOTE 08 - SETOR AEROPORTO, CATALÃO - 
GO, CEP: 75705-680. Adesão aos itens: 11, 19, 22. Valor total da 
adesão: R$ 84.100,00. Água Limpa, 27 de dezembro de 2024. Lin-
domar do Prado – Secretário Municipal de Administração.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE CONCORRÊNCIA PÚBLICA POR 

PREÇO GLOBAL N. º 001/2025.
A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu Estado de Goiás, através da 
Comissão de Licitações, torna público para o conhecimento de todos os 
interessados que fará realizar no dia 27 de JANEIRO de 2025, às 09:00 
horas, na Prefeitura Municipal, Concorrência Pública, visando a 
CONCESSÃO DE DIREITO REAL DE USO ONEROSA DE BEM PÚBLICO, 
denominado de GUICHE RODOVIARIA, conforme descrito ao Edital de CP 
01/2025 e anexos nos termos da Lei Federal nº. 14.133 de 01 de Abril de 
2021. Para maiores informações, poderão ser obtidas na sala de Licitações 
desta Prefeitura, em horário normal de expediente sendo das 08h00min as 
12h00min e das 14h00min as 17h00min, ou pelo telefone 0**64 3634-1228.

Chapadão do Céu – GO, 06 de janeiro de 2025.
JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

MUNICÍPIO DE CAVALCANTE
AVISO DE RESULTADO FINAL

Chamamento Público nº 01/2024 – Aldir Blanc
A Prefeitura de Cavalcante Goiás, por meio da Secretaria de Meio Ambiente, Turismo 
e Cultura torna público o resultado final referente ao Edital de Chamamento Público nº 
01/2024 – Premiação para Festejos Populares que acontecem no mínimo a 5 anos no município 
de Cavalcante Goiás – Premiação para Agentes Culturais com Recursos da Política Nacional 
Aldir Blanc de Fomento à Cultura – PNAB (LEI Nº 14.399/2022).

NOME COMPLETO NOTA CLASSIFICAÇÃO

1º DEUZAMI FRANCISCO DA CONCEIÇÃO 90 CLASSIFICADO E 
SELECIONADO

2º ESTHER ALINE BISPO DOS SANTOS 90 CLASSIFICADO E 
SELECIONADO

3º NATALINA DOS SANTOS ROSA 88 CLASSIFICADO E 
SELECIONADO

4º MARINEZ ROSA COSTA SERAFIM 88 CLASSIFICADO E 
SELECIONADO

5º MARIALINA FRANCISCA DA CONCEIÇÃO 88 CLASSIFICADO E 
SELECIONADO

6ª ZELMIRA FERNANDES 85 CLASSIFICADO E 
SELECIONDO

7º APOLICARPO AGUIAR DE SOUZA 84 CLASSIFICADO E 
SELECIONADO

8º ADÃO FERNANDES DA CUNHA 83 CLASSIFICADO E 
SELECIONADO

9º DYANES DA SILVA MOURÃO 83 CLASSIFICADO E 
SELECIONADO

10º VALDIR FERNANDES DA CUNHA 73  SUPLENTE
11º VERA FRANCISCO DA CONCEIÇAO 70  SUPLENTE
12º JOSÉ PEREIRA DAS VIRGENS 68 SUPLENTE
14º ALDAIR CONCEIÇÃO DA CUNHA 66 SUPLENTE
15º PEDRA SILVA SANTIAGO 59  SUPLENTE
16º ROSIMAR LIMA SOARES 49 SUPLENTE
17º TAINA DE AQUINO PEREIRA 49 SUPLENTE
18º GEDIRLEI PEREIRA SOARES 45 SUPLENTE
19º ABADIA GONÇALVEZ DOS SANTOS 19 DESCLASSIFICADO
20º ANA PAULA SANTOS DE SÃO PEDRO 19 DESCLASSIFICADO
21º  GENESI DA COSTA SERAFINS 19 DESCLASSIFICADO

22º GILDEON LELIS NUNES 00 DESCLASSIFICADO

Cavalcante-GO, 06 de janeiro de 2025
João Carlos Ribas Ramos – Secretário Mun. de Meio Ambiente, Turismo 

AVISO DE RESULTADO FINAL
Chamamento Público nº 02/2024 – Aldir Blanc

A Prefeitura de Cavalcante Goiás, por meio da Secretaria de Meio Ambiente, Turismo e 
Cultura torna público aos interessados o resultado final referente ao Edital de Chamamento 
Público nº 02/2024 – Seleção de projetos para firmar termo de execução cultural com recursos 
da Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura – PNAB (Lei Nº 14.399/2022). 

NOME COMPLETO NOME DO PROJETO NOTA CLASSIFICAÇÃO

1º IGOR ANGELKORTE Casa Candeia Cultural – For-
mação em Teatro 99

Classificado 
Selecionado

2º MARIA DE FÁTIMA PE-
REIRA TERTULIANO

Festival de Sussa Mirim Vão do 
Moleque 93 Classificado

Suplente

3º MARTA Novos olhares – mostra de ar-
tes da juventude cavalcantense 85 Classificado

Suplente

Cavalcante-GO, 06 de janeiro  de 2025
João Carlos Ribas Ramos – Secretário Mun. de Meio Ambiente, Turismo

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA TEREZA DE GOIÁS
PREGÃO PRESENCIAL N.º 001/2025

A PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA TEREZA DE GOIÁS, torna pú-
blico para o conhecimento de quem possa interessar que às 09:00 horas 
do dia 17 de janeiro 2025, na Sala de Reuniões da Comissão Permanen-
te de Licitações de Santa Tereza de Goiás, Goiás, realizará o processo 
licitatório na modalidade PREGÃO PRESENCIAL, tipo menor preço, co-
tação por item, cujo objeto é a contratação de empresa para a prestação 
dos serviços para o transporte escolar dos alunos da rede de ensino do 
município de Santa Tereza de Goiás, conforme Termo de Referência. 
Os interessados poderão retirar o Edital, na Comissão Permanente de 
Licitação da Prefeitura de Santa Tereza de Goiás no endereço supra, 
no site da prefeitura www.santatereza.go.gov.br, ou pelo telefone: (062) 
3383-6100. Santa Tereza de Goiás - GO, 03 de janeiro de 2025.

JOÃO GUILHERME VIEIRA SILVEIRA
Presidente da Comissão Permanente de Licitação


